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ВОПРОСЫ БЛАГОСОСТОЯНИЯ ТРУДЯЩ ИХСЯ- 
В ЦЕНТР ВНИМАНИЯ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

Идя навстречу 40-летию Велико
го Октября, советские люди с гор
достью говорят: «Посмотрите на 
наши города!». Ни в одной стране 
мира за последние сорок лет так 
не росли и не развивались города, 
как в Советском Союзе. Неузнавае
мыми стали старые города — ны
не крупнейшие промышленные и 
культурные центры. На карте Ро
дины появились десятки новых го
родов. Городской жилищный фонд в 
годы Советской власти увеличился 
более чем в три с половиной раза. 
Построены тысячи и тысячи быто
вых и культурных предприятий и 
учреждений.

В этом находит свое яркое выра
жение постоянная забота Коммуни
стической партии и правительства 
о непрерывном улучшении жизни и 
быта трудящихся нашей страны. 
Огромные успехи социалистическо
го строительства в нашей стране 
создали сейчас благоприятные ус
ловия для того, чтобы, развивая 
все отрасли народного хозяйства, 
в первую очередь тяжелую про
мышленность, неуклонно повышать 
уровень благосостояния трудящих
ся.

В исторических решениях XX 
съезда КПСС указывается на необ
ходимость обеспечить «решительное 
усиление внимания к повседневным 
бытовым нуждам населения». 
Осуществляя решения съезда, пар
тия провела за последние годы ряд 
важных мероприятий, направлен
ных на повышение народного бла
госостояния. Среди этих мер важное 
значение имеют принятое недавно 
постановление Центрального Коми
тета КПСС и Совета Министров 
СССР о развитии жилищного строи
тельства, а также другие решения 
партии и правительства о дальней
шем улучшении жизни и быта со
ветских людей.

Вопросам улучшения обслужива
ния бытовых нужд и культурных 
запросов трудящихся было посвя
щено состоявшееся на днях сове
щание секретарей горкомов партии 
и председателей горисполкомов го
родов Российской Федерации, соз
ванное Бюро ЦК КПСС по РСФСР.

Жилищное строительство разви
вается у нас высокими темпами. В 
1956 году жилой фонд в городах и 
рабочих поселках Российской Феде
рации уве.чичился по сравнению с 

довоенным 1940 годом на 65 про
центов. В текущем году план строи
тельства значительно увеличен. Од
нако жилищная проблема остается 
одной из самых острых.

В этих условиях нельзя дальше 
мириться с тем, что планы жи
лищного строительства не выполня
ются. Наряду с такими городами, 
как Москва, Ленинград, Омск, 
Свердловск, Челябинск и другие, 
успешно ВЫПО.ТНЯЮЩИМИ планы, у 
нас немало городов, которые систе
матически не справляются с зада
ниями и принятыми социалистиче
скими обязательствами. План сдачи 
жилья в г. Кемерове был выполнен 
в 1955 году на 38 процентов, в 
1956 году —  на 74 процента, в 
первом полугодии 1957 года — на 
32 процента. В Ростове-на-Дону в 
1955 году план был выполнен на 
65 процентов, в 1956 году — на 
79 процентов, а за семь месяцев 
текущего года — всего лишь на 16 
процентов. Не выполняются планы 
жилищного строительства в Ир'кут- 
ске, Уфе, Иванове, Кирове и неко
торых других городах.

Такое нетерпимое положение 
объясняется прежде всего тем, что 
руководители партийных ' и совет
ских организаций этих городов 
свыклись с отставанием жилищно
го строительства. Нужно развенчать 
эти отсталые настроения, покон
чить с ними раз и навсегда, повы
сить ответственность партийных ор
ганизаций, советских и хозяйствен
ных органов за жилищное строи
тельство Планы строительства жи
лищ, намеченные на 1957 год и на 
более длительный период, должны 
быть не только выполнены, но и

перевыполнены. Все условия для 
этого имеются. Дело только за тем, 
чтобы все партийные, советские и 
хозяйственные организации круто 
повернулись к вопросам конкретно
го и оперативного руководства жи
лищным строительством, рассмат
ривали его как важнейшее общего
сударственное дело.

Задача состоит в том, чтобы пар
тийные организации привлекли к 
осуществлению программы жилищ
ного строительств^ такое же всена
родное внимание, какое было соз
дано, например, когда решались 
огромные задачи освоения целин
ных и залежных земель. Если это 
будет сделано, если наши кадры, 
все коммунисты проникнутся созна
нием важности дела, зажгутся 
неукротимым стремлением выпол
нить планы, тогда успех будет 
обеспечен наверняка.

Надо помнить, что непременным 
условием выполнения и перевыпол
нения планов жилищного строи
тельства являются участие широ
ких масс народа, их самодеятель
ность и инициатива в изыскании 
внутренних возможностей. В этой 
связи огромное значение имеет ши
рокое распространение опыта Горь
ковского автозавода, коллектив ко
торого в дополнение к жилищному 
строительству по государственному 
плану строит дома собственными 
силами, методом народной стройки.

Необходимо организовать дейст
венное соревнование между горо
дами. У нас есть замечательные 
традиции такого соревнования меж
ду строителями Москвы и Ленин
града, Сталинграда и Минска и 
другими городами, и оно дает ог
ромные положительные результаты. 
Это поможет развертыванию сорев
нования также между стройками, 
участками, бригадами.

Все это требует от партийных 
организаций серьезного изменения 
стиля своей работы. Массы можно 
поднять на улучшение дела жилищ
ного строительства при условии, ес
ли партийные руководители не от
сиживаются в кабинетах, за бума
гами, а находятся на местах, не
посредственно на стройках, прово

дят там живую организаторскую и 
политическую работу, если они осу
ществляют настоящий живой конт
роль за ходом строительства, под
держивают инициативу масс.

Занимаясь вопросами жилищного 
строительства, вопросами обслужи
вания бытовых запросов трудя
щихся, партийные организаций 
должны повышать роль и ответст
венность советских, профсоюзных, 
комсомольских организаций. Меж
ду тем во многих случаях эти орга
низации стоят в стороне. Взять, ска
жем, общественное питание. Горко
мы и райкомы партии мало забо
тятся об активизации постоянных 
комиссий Советов, повышении роли 
советского актива, профсоюзного и 
общественного контроля, столовых 
и лавочных комиссий потребитель
ской кооперации. Серьезные нед^^ 
статки в общественном питании мо
гут быть с успехом устранены, и 
дело будет налажено при условии 
усиления контроля снизу.

Горкомы и горисполкомы еще ма
ло занимаются вопросами общест
венного питания, передоверяют это 
дело торговым организациям, сво
дя свою роль к эпизодическому 
вмешательству. Нельзя забывать, 
что забота об общественном пита
нии, об укреплении его материаль
но-технической базы не может быть 
сведена в каким-то единовременным

мерам. Это должно постоянно нахо
диться в поле зрения партийных и 
советских органов. Их усилия сле
дует направлять на улучшение 
качества питания, удешевление его 
стоимости, на обеспечение высокой 
культуры обслуживания.

Партийные организации призва
ны воспитывать всех работников, 
связанных с обслуживанием быто
вых нужд трудящихся, в духе от
ветственности перед партией и на^ 
родом, в духе постоянной ленинской 
заботы о благосостоянии советских 
людей, принципиальной критикой 
предупреждать их от ошибок, помо
гать им в их работе. Требователь
ность партийных организаций в 
этом отношении должна быть высо
кой.

С ростом нашего хозяйства ра
стут и культурные запросы трудя
щихся. В городах Российской Фе
дерации, как и в других наших 
союзных республиках, имеются 
многие тысячи клубов, домов куль
туры, библиотек, красных уголков и 
других культурных учреждений. У 
нас много возможностей для раз
вертывания культурно -  просвети
тельной работы. Есть немало при
меров умелой организации культур
ного обелуживания населения. К 
сожалению, далеко не все партий
ные и советские организации про
являют должную заботу об улучше
нии деятельности культурно - про
светительных учреждений. Уровень 
работы многих из них все еще не 
высок. Задача партийных органи
заций — настойчиво улучшать ра
боту таких очагов культуры, как 
клубы, дворцы культуры, красные 
уголки, библиотеки, превращая их в 
любимые места культурного досуга 
трудящихся, в подлинных пропа
гандистов достижений науки и пе
редового опыта, в места, где можно 
прослушать интересную и содержа
тельную лекцию, посмотреть кон
церт художественной самодеятель
ности, хороший кинофильм, ознако
миться с новинками художествен
ной литературы, получить ответы 
на интересующие вопросы. Весьма 
важно при этом, чтобы партийные 
организации шире привлекали к 
улучшению культурно -  просвети
тельной работы в массах творче
ские союзы — писателей, худож
ников, композиторов, работников 
театра, а также учителей, агроно
мов, врачей.

Улучшение партийного руковод
ства делом обслуживания бытовых 
нужд и культурных запросов на
селения во многом зависит от повы
шения роли первичных партийных 
организаций етройтрестов, строи
тельных управлений и участков, 
предприятий общественного пита
ния и других организаций и учреж
дений, связанных с обслуживани
ем культурно-бытовых запросов 
масс. От горкомов и райкомов пар
тии, от партийных органов всех 
ступеней требуется укреплять пар
тийные организации строек, пред
приятий , общественного питания, 
повышать уровень партийно-поли
тической работы.

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство делают все 
для того, чтобы жизнь советских 
людей была все более радостной, 
зажиточной и культурной. Постоян
ная заботя об удовлетворении ра
стущих материально-бытовых пот
ребностей народа, культурных за
просов трудящихся должна быть в 
центре внимания партийных орга
низаций.

(Передовая «Правды» за 13 сен
тября).

Казахстан сдал государству 203  
миллиона пудов хлеба

За освоение новых земель
Поставленная нашей партией за

дача —  догнать в ближайшие годы 
США по производству мяса, молока 
и масла на душу населения требу
ет значительного расширения зер
нового хозяйства. Увеличение про
изводства зерна обеспечит создание 
прочной кормовой базы для расту
щего животноводства и повышение 
его продуктивности.

Одним из средств увеличения 
производства зерна в нашей стране 
является использование целинных 
и залежных земель и малопродук
тивных лугов и пастбищ. #

Наукой доказано, а практикой 
колхозов и совхозов подтверждено, 
что вовлечение в хозяйственное ис
пользование целинных и залежных 
земель и малопродуктивных кормо
вых угодий дает значительное уве
личение кормового запаса для жи
вотноводства.

Секретапь Центрального Комитета 
КПСС тов. Беляев в своей статье, 
опубликованной в газете «Правда» 
24 августа с. г., отметил, чТо на 
Урале и в Сибири в течение бли
жайших • ivx— трех лет можно до
полнительно освоить 12— 15 мил
лионов гектаров новых земель, что 
даст дополнительно 600— 900 мил
лионов пудов зерна.

Достаточными резервами для ос
воения новых земель располагает 
и Томская область.

Одним из средств пополнения па-' 
хотных земель в колхозах нашей 
области является восстановление 
пашни за счет заросших залежей. 
Образование этих залежей относит
ся в основном к периоду Великой 
Отечественной войны 1941 —  
1945 гг., когда из-за недостатка 
тракторов, машин и лошадей от
дельные массивы и участки пахот
ных земель забрасывались и зара
стали лесом. »

Большая часть этих земель уже 
восстановлена в пашню, но в ряде 
районов области такие земли еще 
имеются. По данным земельного 
баланса, в колхозах области имеет
ся более 90 тысяч гектаров зале
жей, из которых около 35 тысяч 
гектаров пригодны под распашку. 
Часть из них требует простейшей 
мелиорации. По почвенным услови
ям эти земли вполне пахотнопри
годные для выращивания всех 
культур.

В области имеются также боль
шие площади малопродуктивных 
естественных сенокосов и пастбищ, 
которые целесообразно использовать 
под пашню. Если один гектар есте
ственных сенокосов на этих зем
лях дает не более 200 кормовых
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единиц, то при иепользовании их 
под пашню, при посеве овса, каж
дый гектар дает не менее 2.000 
кормовых единиц.

В колхозах области имеется боль
шое количество гарей, часть кото
рых не требует больших затрат на 
их освоение. В Чаинском, Парбиг- 
ском и других районах только за 
счет использования гарей можно 
значительно расширить пахотные 
земли без особо трудоемких затрат.

На полях колхозов имеется боль
шое количество редколесья, раскор
чевка которого может дать значи
тельное пополнение пахотных зе
мель и улучшение конфигурации 
обрабатываемых участков.

Следует иметь в виду, что освое
ние новых земель в нашей области 
одновременно решает две задачи, а 
именно: увеличение состава сель
скохозяйственных и прежде всего 
пахотных угодий, а также увеличе
ние площадей отдельно обрабатывав, 
мых участков (контуров) и улуч
шение их конфигурации, что соз
даст наилучшие условия для наи
более полного и эффективного ис
пользования механизированных 
средств в сельскохозяйственном 
производстве.

Средняя площадь отдельно обра
батываемого участка' по колхозам,, 
обслуживаемым -МТС, определяется 
в 6,5 гектара, с колебанием от 
2— 3 гектаров в колхозах Пара- 
бельского, Кривошеинского и неко
торых других районов, до 12— 15 
гектаров в Кожевниковском районе.

Около 20 процентов всех пахот
ных земель колхозов находится в 
контурах (участках) площадью до 
5 гектаров и около 13 процентов—  
площа.дью от 5 до 10 гектаров.

В колхозах насчитывается более 
80 тысяч пахотных участков. Если 
путем припашки окрайков каждый 
участок расширить на 0,1 гектара, 
то только от этого мы можем до
полнительно получить более 8 ты
сяч гектаров пахотных земель.

Значительным резервом увеличе
ния пахотных земель является так
же свободный приусадебный зе
мельный фонд. По данным земель
ного учета, в колхозах области 
имеется около 17 тысяч гектаров 
запасного приусадебного фонда, ко
торый можно использовать для по
сева овощных, кормовых и техни
ческих культур. Хотя большая

часть этих земель представляет со
бой мелкие участки, зато эти зем
ли унавоженные, наиболее плодо
родные.

Томская область по своим при
родно-климатическим условиям от
носится к зоне устойчивых урожа
ев, поэтому освоение здесь новых 
земель является наиболее выгодным.

Предварительным планом освое
ния целинных земель второй очере
ди в Томской области предусмот
рено освоить в 1957— 1959 годах 
350 тысяч новых земель, в том 
числе в 1957 году, под урожай
1958 года, —  32 тысячи гектаров.

Решающим условием освоения
новых земель в колхозах нашей 
области является наиболее правиль
ное и полное использование техни
ки МТС.

Однако до сих пор эта техника 
используется крайне неудовлетвори
тельно. Только имеющимися в МТС 
тракторами С-80 с корчевателями- 
собирателями п бульдозерами за 
8 месяцев 1957 года, как минимум, 
можно было раскорчевать и освоить 
15 тысяч гектаров новых земель, 
а освоено только 8.5 тыс. гектаров.

Асиновская МТС при наличии 
5-ти тракторов С-80, оборудован
ных корчевателями-собирателями 
и бульдозерами, освоила в теку
щем году только 180 гектаров. Зы
рянская МТС тремя оборудованными 
тракторами С-80 раскорчевала толь
ко 49 гектаров.

Что необходимо сделать сейчас 
для успешного решения задачи —  
освоить и подготовить для посева 
под урожай 1958 года 32 тыся
чи гектаров новых земель.

Прежде всего, следует дополни
тельно обследовать колхозные зем
ли и наметить участки под освое
ние сплошными массивами, укруп
няя участки в полях севооборотов. 
Нужно также начать обработку 
участков малопродуктивных сеноко
сов и пастбищ.

На агрономов колхозов и земле
устроителей МТС ложится ответст
венная задача: немедленно выде
лить для освоения в текущем году 
32 тысячи гектаров новых земель 
под урожай 1958 года и организо
вать дополнительное выделение зе
мель для освоения их в 1958 и
1959 годах. Для отбора земель под 
освоение необходимо широко ис
пользовать материалы почвенных

обследований колхозных земель с 
тем, чтобы осваивать наиболее пло
дородные участки.

Нужно в каждой МТС создать 
комплексные бригады по расчистке 
и освоению новых земель, уком
плектовав их имеющимися в МТС 
тракторами С-80 с корчевателями- 
собирателями и бульдозерами, трак
торами ДТ-54 с кустарниково-бо
лотными плугами и тяжелыми дис
ковыми боронами. Бригады долж
ны быть укомплектованы лучшими 
трактористами, имеющими опыт ос
воения новых земель. ,,

Все тракторы, не занятые на 
уборке урожая, нужно максималь
но использовать на вспашке зяби и 
освоении новых земель параллель
но с работой (Комплексных бригад.

Освоение новых земель и вовле
чение их в хозяйственное использо
вание должно быть всенародным 
делом. Необходимо щироко развер
нуть социалистическое соревнова
ние колхозов, бригад и всех труже
ников сельского хозяйства за то, 
чтобы как можно больше подгото
вить новых земель под урожай 
1958 года и на эту площадь до
полнительно засыпать семена.

Освоение новых земель в нашей 
области обеспечит улучшение ис
пользования земельных угодий и 
позволит получить • больше кормов 
для животноводства. Уже в 1958 
году под зерновыми культурами 
будет занято около 355 тысяч гек
таров, что позволит сдать государ
ству дополнительно 5 — 6 миллио
нов пудов зерна.

Решение же задачи — в бли
жайшие три года освоить не менее 
350 тысяч гектаров новых земель 
позволит увеличить производство 
зерна в 1960 году до 4 8 — 50 мил
лионов пудов, а товарную часть 
хлеба до 22 ми.длионов, или в два 
с лишним раза больше, чем в 1956 
году.

Освоение новых земель и увели
чение на этой основе производства 
зерна является одной из неотлож
ных и боевых задач областной 
парторганизации. Поэтому райкомы 
КПСС, первичные партийные орга
низации машинно-тракторных стан, 
ций и колхозов должны развернуть 
большую организаторскую и поли
тическую работу в МТС и колхозах, 
в тракторных и полеводческих 
бригадах, мобилизуя усилия ком
мунистов и комсомольцев, всех 
колхозников и механизаторов на 
решение этой всенародной задачи, 
на безусловное выполнение и пе
ревыполнение задания по освоению 
новых земель в текущем году под 
урожай 1958 года.

НЕ ПРЕКРАЩ АТЬ КОСОВИЦУ ХЛЕБА ЛАФЕТНЫМИ
Ж АТКАМ И ДО КОНЦА УБОРКИ
☆  ☆

Раздельный способ долмен стать 
основным способом уборни

АЛМА-АТА, 12 сентября. (ТАСС). 
Колхозы и совхозы Казахстана сда
ли государству 203 миллиона пудов 
хлеба. ’

.Хороший урожай пшеницы, не
смотря на неблагоприятные погод
ные условия, собрали на целине пе
редовые зерносовхозы Еарагандин.

ской области. Совхоз «Шахтер» дал 
Родине 1.674 тысячи пудов —  поч
ти на 335 тысяч пудов больше пла
на и на полмиллиона пудов больше, 
чем в 1956 году. ' '

Жатва и хлебозаготовки 
жаются.

продол-
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В  П Р Е З И Д И У М Е  В Е Р Х О В Н О Г О  
С О В Е Т А  Р С Ф С Р

12 сентября Президиум Верховно
го Совета РСФСР рассмотрел вопрос 
о созыве сессий, работе постоянных 
комиссий и депутатов местных Со
ветов Кемеровской области. Отмече
но. что из-за отсутствия контроля 
со стороны облисполкома до сих 
пор еще не изжиты факты наруше
ния установленных сроков созыва 
сессий. На рассмотрение многих 
районных и городских Советов не 
вносились некоторые важные во
просы хозяйственной и культурной 
жизни района, города, которые за
служивали внимания Советов, ука
зывалось на другие недостатки в 
работе местных Советов.

Президиум Верховного Совета 
РСФСР обязал исполнительный ко- 
.«итет Кемеровского областног* Со
вета депутатов трудящихся при
нять меры к дальнейшему повыше
нию роли местных Советов в реше-'

НИИ конкретных вопросов хозяйст
венного и культурного строитель
ства, больше оказывать помощи по
стоянным комиссиям в организации 
ИХ работы, а депутатам— в укреп
лении связи с избирателями, доби
ваться выполнения наказов и пред
ложений избирателей, организовать 
учебу председателей и секретарей 
исполкомов местных Советов.

Рассмотрено и утверждено новое 
«Положение о сельском Совете де
путатов трудящихся РСФСР», зна
чительно расширяющее права и обя
занности сельских Советов в хозяй
ственной и культурной жизни села.

За последнее время в Президиум 
Верховного Совета РСФСР, органы 
прокуратуры и милиции поступило 
много заявлений и жалоб трудящих, 
ся на лиц, занимающихся мелкой 
спекуляцией. В целях усиления 
борьбы'«-ясякой спекуляцией, ч. е.

со скупкой и перепродажей частны
ми липами в небольших размерах 
товаров народного потребления и 
продуктов сельского хозяйства, кас
совых и товарных чеков и талонов, 
билетов в зрелищные и другие пред
приятия, книг, нот и иных ценно
стей с целью наживы. Президиум 
Верховного Совета РСФСР принял 
Указ «Об ответственности за мел
кую спекуляцию».

В связи с тем, что в нынешнем 
году истекает срок полномочий на
родных судов, избранных 12 декаб
ря 1954 года. Президиум Верховно
го Совета РСФСР рассмотрел вопрос 
о внесении изменений в «Положе
ние о выборах народных судов 
РСФСР» и принял соответствующий 
Указ.

Рассмотрен также ряд других во
просов,

(ТАСС).

В этом году мы впервые убираем 
хлеба раздельным способом. Перед 
началом уборки планировали раз
дельно убрать большую часть посе
вов озимой ржи и семенные участки 
яровых. Исходили из того, что вы
деленный колхозу Молчановской 
МТС один подборщик, установлен
ный на не очень надежный само
ходный комбайн, не сумеет своевре
менно подобрать валки. А долгое 
нахождение хлеба в валках многих 
пугало. Боялись, что хлеб будет ра
сти и будут потери.

Но, как показал опыт, опасения 
были напрасными.

Комбайнер тов. Селенков, рабо
тающий на лафетной жатве, изо дня 
в день увеличивает выработку. В 
период уборки МТС дополнительно 
получила подборщики. Теперь у 
нас на подборке работает три ком
байна. Разрыва между косовицей и 
подборкой нет.

Результаты применения двухфаз
ной уборки говорят о том, что этот 
способ особенно необходим в наших 
северных ■'•словиях. Он дает возмож
ность начать уборку на 5— 8 дней 
раньше. Зерно, намолоченное из 
валков, поступает чистое и сухое. 
На подработку его требуется в 2 
раза меньше затрат, чем на зерно, 
полученное при прямом комбайни-. 
ровании.

Раздельный способ позволил нам 
обеспечить себя прекрасными семе
нами озимой ржи для сева' текуще
го года и создать п1ереходящий 
фонд. Семена яровых культур засы
паем только после раздельной убор
ки. Кое-кто из колхозников выра
жал недовольство, когда мы сразу 
же после окончания косовицы ржи 
приступили к косовице пшеницы. 
Считали, что пшеница еще зеленая, 
что она еще как следует не нали
лась и мы загубили семена. Но, 
ка® и следовало ожидать, зерно био
логически дозрело в валках, и луч
шего семенного материала желать 
не надо.

Не приостанавливая работу ла
фетной жатки, мы тем самым избе
жали разрыва между уборкой ози
мых и яровых культур. Колхоз пла. 
номерно засыпал семена и ежеднев
но участвовал в- сдаче хлеба госу
дарству.

Применяя раздельный способ 
уборки, мы на первых порах не 
избежали и ошибок. Они да.1и о се
бе звать при подборке валков, таи.

где хлеб косили вдоль поля, по хо
ду рядков сеялки. Скошенная мас
са, как правило, не держалась на 
стерне, и валов ложился желобом. 
Отдельные стебли совсем провали
вались, соприкасались с землей. 
Чтобы ликвидировать потери, нам 
после подборщика пришлось пу
скать конные грабли.

Теперь машинист лафетной жат
ки старается класть валок наиско
сок или поперек рядков посева. 
При этом валок хорошо держится 
на стерне. Лучше всего, когда вы
сота среза не превышает 15— 20 
сантиметров. Раздельно мы будем 
убирать все яровые, хлеба, тем са
мым значительно совратим сроки 
уборки и избежим потерь зерна.

Раздельная уборка должна стать 
основным способом уборки урожая 
зерновых культур.

'  А. ПОПОВА,
агроном колхоза имени Ленина, 

Молчановского района.

☆  ☆

Уборка уро>кая в северном
районе

КАРГАСОЕ. (По телефону). В
сельхозартели «Новый быт», где 
председателем правления тов. Дуб
ровин, убрано 100 гектаров пшени
цы и овса. На косовице использу
ются жатки-самосброски и сеноко
силка с приводом. Весь скошенный 
хлеб в тот же день вяжется в сно
пы.

В этом году впервые в двух колхо
зах района— «Путь к коммунизму» 
и «Заря коммунизма»— уборка хлеба 
ведется самоходными комбайнами 
«С-4». Применение комбайнов на 

уборке зерновых значительно сокра
тило сроки косовицы хлебов, дало 
воз.можность этим сельхозартелям 
высвободить и использовать на за
готовке кормов больше рабочей си
лы. Уборка урожая комбайнами 
опрокидывает также «теорию» не
которых товарищей о том, что яко
бы комбайны в северных районах 
на уборке урожая использовать 
нельзя. В колхозе «Заря коммуниз
ма» за 4 дня на комбайне «С-4» 
убва.ди 50 гектаров пшеницы.

Мы могли бы с успехом приме

нить раздельный способ уборки, не 
у нас нет подборщиков.

Узким местом в колхозах Карга- 
сокского района является сушиль
ное хозяйство. Примитивные, ста
рые, с низкой пропускной способ
ностью сушилки ежегодно сдержи
вают уборочные работы. Плохое су
шильное хозяйство имеют колхозы 
«Заря коммунизма», «Авангард». 
Однако руководители этих колхозов 
и не помышляют о приведении в 
порядок старых сушилок и о строи
тельстве новых.

В этом году колхозы района ре
шили расширить посевные площади 
ржи. Но это хорошее намерение не 
сбылось. Колхозы не имели семян 
ржи. поскольку они ее раньте не 
сеяли. Областное управление сель
ского хозяйства через райпотреб
союз планировало завезти 47 цент
неров семян ржи, а завезло только 
12 центнеров. В результате лучшие 
сроки посева ржи прошли.

В. КОМАКИН,
начальник вайсельхозуправления 

Каргасокского райисполкома.

День работают, два стоят
, ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). Боль
ше месяца колхозы Тегульдетского 
района Bê ĵ yT уборку хлебов, однако 
темпы очень низкие. В ряде колхо
зов до сих пор не закончена уборка 
озимых.

Причины такого положения ста
нут ясны, если проанализировать 
работу комбайнов хотя бы в одном 
колхозе «Светлый путь». Здесь на
ходится 3 комбайна, из которых 
один —  прицепной. Площадь убор
ки —  360 гектаров. Вместе с ози
мыми на каждый комбайн прихо
дится но 120 гектаров. Нагрузка 
очень небольшая. Почему же в этом 
колхозе 77 гектаров ржи убирают 
и жатками, и комбайнами, а убрать 
все не могут.

...На краю поля стоит самоход
ный комбайн со снятым хедером. 
Возле него сидит комбайнер 
М. Скоржинский. За неделю он 
убрал прямым комбайнированием... 
около 6 гектаров. Каждый день у 
него происходят поломки, устра
нить которые можно только с по
мощью мастерских станции. Один 
день он ремонтировал грохот, на 
другой —  приемный битер, на тре
тий —  рулевое управление, а 
6 сентября утром поломался вал 
приемного битера. Причем, как вы
яснилось. этот вал был надломлен 
гораздо раньше и не заменен во 
время ремонта комбайна.

Только успел уехать гонец на 
усадьбу МТС, как случилась полож

ка на втором самоходном комбайне
3. Ципариса —  рассыпались под
шипники в ■коробке скорости веду
щего колеса. Комбайнер говорит, 
что причиной этому погнутый вто
ричный валик, который следовало 
заменить еще на ремонте, но этого 
не сделали. Эта поломка вызвала 
остановку на 3 дня.

Третий комбайн —  прицепной—  
в этот день был привезен на поле
вой стан и стоял здесь из-за необес
печенности фронтом работ. Таким 
образом, 6 сентября в колхозе стоя
ли все комбайны, а погода была па 
редкость солнечная.

Несколько дней из-за поломок 
простояли 2 комбайна в колхозе 
«Заря социализма». Такое же поло
жение и в других сельхозартелях, 
обслуживаемых Красноярской МТС.

Между тем, в коллективе станции 
есть механизаторы, которые систе
матически перевыполняют нормы 
выработки на уборке, много усовер
шенствований вносят в конструк
цию машин, осваивают передовые 
методы труда. Эго комбайнеры 
тт. Ф. Соколов, И. Покати.тов, 
Н. Балабанов, пришедшие в колхоз 
имени Сталина из Средне-Чулым
ского сплавного участка и работаю
щие на лафетной жатке. Однако их 
опыт работы не распространяется. 
Применяемые ими усовершенствова
ния остаются неизвестными для 
других жеханизаторов.

Выпустив из ремонта технику 
плохо подготовленной к работе, ру
ководители МТС не обеспечили агре
гаты необходимыми запасными ча
стями.

Поломки и простои техники в 
Ераспоярской МТС —  обычное яв
ление. Д.штедьность простоев мож
но уменьшить, если в МТС создать 
необходимое напряжение, обеспе
чить своевременный выход из ре
монта частей, поступающих от 
тракторных бригад. Но заведующего 
МТМ тов. Трухачева и директора 
станции тов. Еапленко мало беспо
коит такое положение. Обменные 
летали тут ремонтируют по месяцу. 
В колхоз имени Сталина привезен 
силосоуборочный комбайн, который 
нельзя пустить в работу, так как 
не хватает некоторых частей.

Странную позицию по отноше
нию к Красноярской МТС занимает 
облсельхозуправление. Решив впер
вые в этом году внедрить в районе 
двухфазную уборку зерновых, оно 
направило в район всего... 2 лафе
та. Спохватившись, видимо, что это
го на 14 колхозов маловато, обл
сельхозуправление решило недоста
ток лафетов «компенсировать»... за 
счет подборщиков и цаправило их 
сюда 27 штук.

Необходимо решительно попра
вить дела в Красноярской МТС.

В. ПОМИНОВ.
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ОТЧЕТНО-ВЫ БОРНЫ Е ПАРТИЙНЫЕ ООБРАНИЯ

ЛУЧШЕ УДОВЛЕТВОРЯТЬ ЗАПРОСЫ ТРУДЯЩИХСЯ
Состоялось собрание коимуни- 

стов железнодорожного узла 
Томск-П. Коимуннсты обсудили от
четный доклад партийного комите
та, который сделал секретарь парт
кома тоБ. Патрушев, приняли реше
ние по докладу и выбрали членов 
нового парткома.

ШИРЕ РАЗВЕРТЫВАТЬ 
СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ 

40-летня ВЕЛИКОГО 
ОКТЯБРЯ

Трудящиеся нашей страны дея
тельно готовятся к  40-й годовщине 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции. Советские люди 
готовят достойные подарки к этой 
знаменательной дате. С хорошими 
производственными успехами идет 
навстречу 40-летнеиу юбилею Со
ветской власти и многочисленный 
коллектив железнодорожного узла 
Томск-П.

Об этом трудовом подъеме гово
рили в своих выступлениях на соб
рании коммунисты. Железнодорож
ники успешно выполнили производ
ственный план 1956 года, неплохо 
трудятся и в текущем году. За 
первое полугодие 1957 года план 
погрузочных работ выполнен на
126,6 процента, а по выгрузке —  
на 125,3 процента. За хорошие ус
пехи, достигнутые в июле и авгу
сте, коллективу станции Томск-П 
вручено переходящее красное знамя 
Тайгинского отделения Томской же
лезной дороги.

Многие коллективы отделений и 
служб, соревнуясь за достойную 
встречу Великого Октября, успешно 
выполняют принятые обязатель
ства. Коллектив паровозного депо 
семимесячный план промывки паро
возов выполнил на 115,8 процен
та, снизил простои паровозов на 
промывочном ремонте и добился 
экономии 1.900 тонн топлива.

В коллективе выросли мастера 
вождения тяжеловесных поездов. В 
их числе коммунисты Старостников, 
Г. Патрушев, Свейковский, беспар
тийные Томашев, Жильцов, Фили
монов и многие другие.

Однако, как справедливо отмеча
лось на собрании, показатели в ра
боте коллектива могли быть значи
тельно лучшими, если бы партий
ный комитет, профсоюзная органи
зация больше уделяли внимания 
организации соревнования всех 
служб и отделений, настойчиво 
вскрывали недостатки, добивались 
быстрого их устранения.

Начальник станции Томск-П тов. 
Кабанов сказал, что многие виды 
работ на железнодорожном узле не 
механизированы, новые технические 
усовершенствования, передовые 
приемы новаторов железнодорожного 
транспорта внедряются медленно.

На станции продолжают иметь 
место нарушения графиков движе
ния поездов, вагоны сверх нормы 
простаивают под разгрузкой.

XX съезд КПСС поставил зада
чу —  настойчиво и планомерно 
внедрять в щроизводство новейшие 
достижения науки, техники, передо
вого опыта, улучшать и совершен
ствовать организацию труда и про
изводства. Коммунисты ожидали, 
что в докладе парткома эти вопро
сы найдут всестороннее освещение. 
Но докладчик эти важные вопросы 
обощел. Пача.чьник материального 
склада тов. Родионченко отметил.

что доклад парткома несамокрнти- 
чен, в нем нет глубокого анализа 
имеющихся недостатков в работе, не 
сказано, что предстоит сделать кол
лективу узла, партийной организа
ции для того, чтобы значительно 
улучшить работу, выполнить при
нятые обязательства в честь 40-ле- 
тия Великого Октября.

СОВЕРШБНСГВОВАТЬ
ПАРТИЙНО-

ОРГАНИЗАЦИОННУЮ
РАБОТУ

На собрании отмечалось, что 
партком в отчетном периоде много 
уделял внимания повышению роли 
первичных партийных организаций 
отделении и служб узла. В боль
шинстве парторганизаций стали ре
гулярно проходить партийные соб
рания, повысилась активность ком
мунистов при обсуждении вопросов 
повестки дня, коммунисты смелее 
стали вскрывать недостатки в ра
боте.

Вместе с тем, коммунисты ука
зывали, что партком не сумел до 
конца преодолеть недостатки в ор
ганизационно-партийной работе, не
квалифицированно и неконкретно 
руководил первичными парторгани
зациями, особенно партийными 
группами. Редко проводились общие 
партийные собрания. В первичньй 
партийных организациях резерва 
проводников, в погрузочно-раз
грузочной конторе собрания со
зывались нерегулярно, на них ред
ко обсуждались насущные вопросы 
жизни коллективов. Слабо была ор
ганизована учеба низового партий
ного актива. Партком, например, не 
провел ни одного семинара с парт
оргами групп.

Партийный комитет принимал 
немало решений по различным во
просам. Однако проверка их испол
нения была организована слабо, 
многие собственные решения парт
ком не выполнил до конца. Кстати 
сказать, тов. Патрушев даже сло
вом не обмолвился о том, как парт
ком организует проверку исполне
ния партийных решений и дирек
тив, как поставлено это важное де
ло в первичных партийных органи
зациях. Когда на собрании доклад
чику был задан об этом вопрос, он 
ответил:

—  Контроль велся в общем не
удовлетворительно.

ПОЛИТИЧЕСКУЮ РАБОТУ 
ВЕСТИ КОНКРЕТНО, 
ЦЕЛЕУСТРЕМЛЕННО

Политическая работа ri массах —
основа успешного выполнения стоя, 
щих перед коллективом железнодо
рожного узла хозяйственно-полити
ческих задач. Партком и первичные 
партийные организации многое аде- 
лали по коммунистическому воспи
танию трудящихся. Однако недо
статков в постановке агитационно
массовой работы, лекционной пропа
ганды еще много. Партком за по
следнее время ослабил руководство 
этим важнейшим участком партий
ной работы. Учеба агитаторов нала
жена слабо, редко читаются лек
ции на политические и научно
естественные темы.

Докладчик ни слова йе сказал о 
том, как партком организовал вы

полнение постановления Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР «О неудовлетвори
тельном состоянии политической ра. 
боты среди интеллигенции в Том
ской областной партийной органи
зации» и решения IV пленума Том
ского обкома КПСС по этому вопро
су.

Слабо руководил партком комсо
мольской и профсоюзной организа
циями, не привлекал их к активно
му участию в работе по воспитанию 
коллектива.

Партком и первичные партийные 
организации много уделяли внима
ния улучшению сети политическо
го просвещения. Вопросы учебы 
членов и кандидатов партии обсуж
дались на общих собраниях комму
нистов узла и первичных парторга
низациях. Это положительно сказа
лось на работе кружков и полит
школ. Однако партком не был 
последовательным до конца, прохо
дил мимо таких фактов, когда за
нятия в некоторых кружках срыва
лись, а отдельные коммунисты без
ответственно относились к повыше
нию своих теоретических знаний.

Секретарь парторганизации ва
гонного участка тов. Рззживин ука
зывал собрании, что партком ма
ло заботился о подборе пропаганди
стов. Пропагандистами назначались 
люди, слабо знающие производство.

ПОЛНЕЕ УДОВЛЕТВОРЯТЬ 
КУЛЬТУРНО - БЫТОВЫЕ 
ЗАПРОСЫ ТРУДЯЩИХСЯ

—  Наша Коммунистическая пар
тия и Советское правительство, —  
сказала на собрании пенсионерка 
тов. Упеник, —  проявляют поисти
не отеческую заботу о благе народа, 
об у|(овлетворении постоянно расту, 
щих^ культурно-бытовых запросов 
трудящихся. Эту великую заботу 
мы чувствуем на каждом шагу.

На железнодорожном узле имеют
ся большие возможности для того, 
чтобы наиболее полно удовлетво
рять культурно-бытовые запросы 
рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих. Однако 
эти возможности используются еще 
плохо.

Коммунисты тт. Пасюков, Пук, 
Баев и многие другие подвергли 
резкой критике партийный комитет 
за то, что он смирился с недостат
ками в бытовом и культурном об
служивании железнодорожников.

На станции Томск-П имеется 
клуб, стадион, красные уголки. Од
нако культурно-массовая работа в 
них как следует не организована.

Особенно неудовлетворительно ре
шается жилищная проблема. Допу
скаются ошибки в распределении 
квартир в новых зданиях, партком 
не сделал попытки организовать 
коллектив на строительство жилья 
по методу горьковчан.

—  Парткому, —  заявил тов. 
Пук, —■ нужно настойчиво доби
ваться устранения недостатков в 
культурно-бытовом обслуживании 
людей.

По докладу парткома партийное 
собрание приняло постановление.

Работа парткома признана удов
летворительной.

Секретарем парткома избрвн тов. 
Патруйев И. А.

И. МУРЗИН.

„проделана 
некоторая 
работа а

Колхозная электростанция
в  Пышкйно-Троицков районе, в 

деревне Туендат, на днях государ
ственной комиссией принята новая 
тепловая электростанция, принад- 
лежая колхозу «Путь к коммуниз. 
му».

Типовая локомобильная электро
станция построена в короткий срок 
Силами колхоза и областной мон
тажной конторой «Сельхозэлектро». 
Мощность электростанции 46 кило
ватт. В колхозе электрифицированы

два больших посёлка —  ТуендВт и 
Верхний Еуендат. Приводятся в дви
жение при помощи электроэнергии 
сушилка, циркульная пила, центро
бежный насос и т. д.

Я. УДРАС.

После сорокаминутного отчетного 
доклада секретаря партийного бюро 
Томской махорочной фабрики тов. 
Деменчука в зале наступила тиши
на. Вопросов к докладчику не бы
ло. Выступить в прениях желаю
щих тоже не оказалось.

Много раз председатель собрания 
тов. Фролов обращался к присутст
вующим.

—  Ну, давайте, товарищи, поак
тивней. Кто желает высказаться? 
Пусть тогда хоть члены партийно
го бюро выступят, —  говорит он.

Слово, наконец, берет член пар
тийного бюро тов. Лопшаков.

—  Партийным бюро проделана 
некоторая работа,—  говорит он. —  
Но наряду с этим имеется ряд эт- 
дельных недостатков.

И дальше тов. Лопшаков коротко 
повторяет доклад тов. Деменчука.

Затем выступил еще один член 
партийного бюро, директор фабрики 
тов. Спектор, который свое выступ
ление закончил фразой, не со
ответствующей истине: «Партийной 
организацией проделана колоссаль
на.: работа».

Кроме трех членов партийного 
бюро, на собрании выступили еще 
два коммуниста —  слесарь тов. 
Кравченко и главный инженер тов. 
Попилов.

Пассивность коммунистов на со
брании можно объяснить в первую 
очередь тем, что неглубокий по 
содержанию, обтекаемый и трафа
ретный доклад, сделанный тов. Де- 
менчуком, не удовлетворил присут
ствующих, не дополнили его и чле
ны партийного бюро, говорившие 
больше о хозяйственных делах, чем 
о партийной работе.

На партийном собрании много го
ворилось «о достигнутых успехах», 
но не было дано глубокого анализа 
работы партийного бюро за год. 
Острой, принципиальной критики в 
адрес партийного бюро не было. На 
собрании не было сказано о том, 
какую роль сыграло партийное бю
ро Б организации социалистическо
го соревнования, в выполнении го
сударственного плана, как ведется 
политическая работа в коллективе.

Да и неудивительно, что комму
нисты фабрики редко выступают на 
своих собраниях. Партийное бюро в 
своей работе опирается на узкий 
круг людей. Одни и те же лица го
товят собрание, одни и те же 
«штатные ораторы» выступают на 
них. Партийное бюро обычно пору
чает готовить собрания директору 
фабрики тов. Спектору, секретарю 
партбюро тов. Деменчуку, главному 

инженеру тов. Попилову и другим 
руководящим товарищам.

Так получилось и в-этот раз на 
отчетно-выборном партийном собра
нии. А поговорить коммунистам 
было о чем. В работе партийного 
бюро махорочной фабрики много не
достатков. Партийное бюро не вни
кает глубоко в производственные 
дела коллектива, ослабило внима
ние к вопросам социалистического 
соревнования, к выполнению обяза
тельств, взятых в честь 40-й го
довщины Октября. На фабрике уко
ренилась штурмовщина в выполне
нии производственного плана.

Политическая работа запущена. 
Агитколлектив после выборов в ме
стные Советы прекратил свое суще
ствование. Неудовлетворительно бы
ла организована политическая уче
ба коммунистов. И сейчас партий
ное бюро не уделяет этому вопросу 
серьезного внимания.

Члены партийного бюро и его 
секретарь тов. ДеменчуК не вскры
ли на собрании причин этих и мно
гих других недостатков в работе 
партийной организации, не проду
мали пути к их устранению.

Т. БОРТНИКОВА.

'■’ ' ■ Щ ' т ' Ш к Ш }  ' 4  ■

Сыктывкар. В связи с ростом городу и расшире
нием промышленности местная электростанция не 
могла полностью удовлетворять потребности в элек
троэнергии, Тогда было решено доставить в Сык
тывкар энергопоезд. Однако город находится в сто
роне от железной дороги, и поэтому транспортиров
ка вагонов была осуществлена на баржах водным 
путем. При помощи лебедок все вагоны были бла

гополучно выгружены с барж на берег и установ
лены на рельсы.

Мощность станции энергопоезда — 4 тысячи 
киловатт. Этого пока достаточно для обеспечения 
промышленных предприятий и населения столицы 
республики электроэнергией.

На снимке: энергопоезд на берегу реки Сысолы,
(Фотохроника ТАСС).

ИОНФЕРЕНЦИЯ 

ФИЗИОЛОГОВ, 

БИОХИМИИСВ 

И  ФАРМАНОЛОГОВ 

СИБИРИ

Сегодня в г. Томске открывается 
научная конференция физиологов, 
биохимиков и фармакологов Сибири, 
посвященная 40-летию Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люция.

Она организуется Западно-Сибир
ским объединением Всесоюзного об
щества физиологов, биохимиков и 
фармакологов совместно с Томским 
медицинским институтом и Томским 
университетом. В ней примут уча
стие более 100 ученых, работаю
щих в медицинских, педагогиче
ских, сельскохозяйственных инсти
тутах и университетах городов 
Томска, Омска, Красноярска, Ново
сибирска, Иркутска, Читы, Благове- 
щейска, Якутска, Барнаула, Улан- 
Удэ, Семипалатинска.

Задача конференции —  обме
няться опытом, наметить пути 
дальнейшего изучения актуальных 
проблем физиологической, фармако
логической и биохимической наук.

Центральное место на конферен
ции будет отведено докладам о ре
зультатах исследований в области 
физиологии нервной системы и осо
бенно высших отделов центральной 
нервной системы —  коры головно
го мозга, ее роли в регулировании 
жизненных процессов.

Значительная часть докладов бу
дет посвящена вопросам физиологии 
пищеварения.

Большое теоретическое и практи
ческое значение имеют работы, о 
которых будут докладывать сибир
ские фармакологи (о изыскании, 
изучении фармакологического дей
ствия препаратов и внедрении но
вых лекарственных растений из си- 
бирекого сырья). Представители 
клинической медицины поделятся 
своими наблюдениями над лечебным 
действием некоторых из этих пре
паратов. На конференции будет до
ложено об интересной работе по 
синтезу высокоактивных фармако
логических средств, выполненной 
химиками Томского политехническо
го института в содружестве с том
скими фармакологами.

Участники конференции познако
мятся с рядом работ биохимиков, 
связанных с применением радиоак
тивных изотопов.

В программу конференции вклю-ti 
чены также доклады научно-мето
дического характера,

Е. ЛАРИН,
профессор-доктор, председатель 

оргкомитета по созыву конференции

С В О Д К А

о ходе выполнения механизированных ра((от, 
комбайновой уборки н подъема зяби по МТС Томской 

области на 10 сентября 1957 года
(в процентах к плану)

я  ® Наимеяование
общий
объем Комбай-

новая
Вспашка

CQ О
СО S

МТС, л м с меха«из.
работ уборка забя

1
2
3
4
5
6
7
8 
9

10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20 
21 
22
23
24
25
26
27
28 
29 
30'
31
32
33
34
35
36
37
38

Вороновская
Ювалинская
Уртамская
Митрофановская
Молчановская
Чилийская
Гынгазовская
Чердатская
Асиновская
Крыловская
Поросинская
Высокоярская
Громышевская
Баткатская
Пышкинская
Томская
Р ождествеяская
Петропавловская
Рыбаловская
Ключевская
Галкинская
Тунгусовская
Туганская
Турунтаевская
Корниловская
Сергеевская
Коломинская
Гусевская
Чаинская
Чажемтовская
Зырянская
Красноярская
Кривошеинская
Пудинская
Светлянская
Старицыиская
Парбигская
Парабельская

79.3
79.3
78.6
78.7
87.1
73.2
73.5
65.7
76.0
75.5
71.4
60.9
72.0
75.6
68.3
89.0
75.4
82.8
73.3
60.1
60.9 
61,8
74.0
66.0 
71,2
57.7
73.0
71.4
59.7
57.0
56.4
48.9 
62,6
54.1 
52,6
43.4
50.5
44.2

80,3 34.8
55,8 28,8
54,3 29,0
40,7 31,6
33,4 34,4
51,6 29,1
48,3 28,8
46,2 40,4
38,9 25,7

45,3 27,3
44,7 29,5
34,3 29,6
48,8 16,7
42,1 25,9
30,3 28.4
36,5 . 20,9
19,7 25,5
38,4 17,8
30,1 34,3
31,9 27,8
37,7 19,9
18,0 21,0
31,8 20,1
33,2 14,8
37,3 17,9
26,5 17,7
35,6 11,7
29,0 23,9
19,1 22,5
38,6 12,2
28,9 23,5
25,8 14,6
13,0 24,9
24,2 14,4
27,7 13,9
21,7 12,3
10,0 2,9

О п ер еж аю т график
Коллектив Еаргасокской сплав

ной конторы в социалистическом 
соревновании за достойную встречу 
40-й годовщины Октября добился 
новых производственных успехов. 
Августовский план приплава древе
сины сплавной конторой выполнен 
на 117 процентов и отгрузки леса в 
баржах —  на 112 процентов.

Первенства в соревновании добил
ся, коллектив Пайдугинекого сплав
ного участка, где начальником тов. 
Козлов и техноруком тов. Федоров. 
Здесь план приплава древесины вы
полнен на 127 процентов. На 107 
процентов выполнил план приплава 
древесины Васюганский сплавной 
участок. Обской сплавной участок

хотя и перевыполнил объем работ, 
предусмотренных планом, но имеет 
большие простои барж под погруз
кой на рейде Усть-Тым.

Для ликвидации отставания это
го сплавного участка на рейде соз
дан второй причал. В Усть-Тым с 
других сплавных участков послано 
3 бригады. Это даст возможность 
организовать трехсменную кругло
суточную работу причалов.

Коллективы сплавных участков 
КаргасоЕСКОй сплавной конторы 
прилагают все силы к тому, чтобы 
навигационный план приплава и от
грузки леса в баржах выполнить 
досрочно.

Ю. ЛОБАНОВ.
■ат1П11сиип’Т1И1»1Ш1П
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Письма из Вороновсиой МТС

ТЫЛЫ
УБОРКИ

о
Г. МИНИН

Полевые тока, службу техниче
ского обеспечения, работу шоферов 
на вывозке хлеба государству наз
вать тылами уборки можно лишь с 
большой оговоркой. Каждый из этих 
участков, как звенья одной цепи, 
связаны друг с другом, так что за
тор на одном из них неминуемо 
сдержит работу соседнего участка, а, 
может быть, и всего фронта уборки. 
К чести вороновцев надо сказать, 
что это взаимодействие у них нала
жено образцово, с той же выдумкой 
и изобретательностью, которая ха
рактеризует работу переднего края.

С самого начала в серьезную про
блему вырос недостаток автотранс
порта. Привлечение автомашин ме
стных организаций, а также МТС—  
здесь под бортовую машину пере
оборудовали даже бензовоз, —  ко
нечно, не решало вопроса. И все- 
таки колхозы вышли из затрудне
ния —  выручила находчивость.

Одна из таких выдумок принад
лежит руководителям колхоза име
ни Чапаева. Примерно на каждые 
150 гектаров хлебов здесь разбива
ют полевые тока, —  сначала на 
тех массивах, которые поспевают 
раньше, потом на остальных. Здесь 
же устанавливают зерноочиститель
ные машины. Сухое- зерно подраба
тывают и сразу же сдают государ
ству, ш рое также вохрабатывают.

но идет оно уже на сушилки. Когда 
урожай со 150 гектаров обмолочен 
и вывезен, ток е механизмами пе
реносится на другое место. Такие 
«кочующие» тока позволили колхо
зу справиться с разгрузкой комбай
нов при большом недостатке авто
машин, ни разу не пришлось 
ссыпать зерно на «ладошки».

Но самая интересная выдумка в 
этом колхозе —  перевалочная база 
в самом Вороново. ()сновная масса 
сырого зерна направлялась именно 
сюда. На перевалке, как коротко 
называют здесь эту базу, сосредо
точили две механизированные су
шилки, зернопульт, автопогрузчик 
и т. д. Немало труда вложили в обо
рудование пункта механизаторы 
МТС.

И случалось так. Дождь, дороги 
развезло— ни пройти, ни проехать, 
—  а чапаевцы сдают зерно! Сдают 
в то время, когда в графиках хле
босдачи против других колхозов 
стоят унылые прочерки. Выручает 
база! Хлеб возят —  перевалка в 
километре от пункта «Заготзер- 
но» —  машины от комбайнов, ко
торые в это время стоят. Семь ав
томашин в колхозе и 22 бестарки, а 
колхоз на 5 сентября рассчитался с 
госпоставками и натуроплатой, да 
3 тысячи центнеров хлеба продал 
государству! Первые 150 тысяч 
рублей за зерно положены в колхоз
ную кассу.

—г  Миллион, не меньше, возьмем 
за хлеб, —  твердо говорит колхоз
никам Йрокоп Васильевич Утропов.

За 20 центнеров с гектара на 
всей площади посева борется в этом 
колхозе тракторная бригада Васи
лия Ивановича Филюшина. Недавно 
считали: по 18 центнеров уже вы
ходит, а не убраны еще участки вы- 
соБОурожайвой семенной пшеницы.

высокие намолоты дает овес. 6 ав
густа секретарь партийной органи
зации Сергей Яковлев торжественно 
вручил бригаде Филюшинаперехо
дящее красное знамя колхоза. Как 
тут не верить в богатый урожай!..

Мало Кто в Кожевниковском рай
оне не знает о давнишнем соперни
честве колхозов имени Булганина и 
«Победа» —  примерно равных и в 
посевных площадях, и в рабочей 
силе. В животноводстве «Победа» 
далеко ушла вперед. А в июне —  
июле этого года колхоз имени Бул
ганина не только догнал, но и пере
гнал «Победу» по надоям от каждой 
коровы. Кое-как оторвались вперед 
с надоями —  жмут булганинцы по 
хлебозаготовкам.

С этим помириться было уже 
нельзя. На вывозку зерна был по
ставлен весь наличный автопарк. 
«Надежда только на вас», —  обра
тился к шоферам Баранов. И шофе
ры не подвели. 10 автомашин до 
самого утра не останавливались ни 
на минуту. Сдав за сутки 1.600 
центнеров, «Победа» снова вырва
лась вперед.

Это только один из примеров по
истине героической работы шофе
ров, а сколько их было, этих при
меров.

—  По 18— 20 часов в сутки за 
рулем, —  рассказывает шофер кол. 
хоза имени Булганина Рубанов. —  
Пока машина стоит под погрузкой, 
прошприцуешь узлы, подтянешь 
крепления.

—  А когда спать?
—  Да все тогда же, пока гру- 

зят «
Так, о полнбй ёФдЯИёй сил, Т])у-

дятся не только Рубанов, но его то
варищ-коммунист Александр Мн- 
хеев, шофер МТС Суходолин, шофе
ры колхоза «Победа» Корбовяк, 
Нохрин и многие другие. И пра
вильно сделали правления колхозов, 
что ввели разнообразные премии за 
отличную работу шоферов. Платили 
и платят по-разному: в «Победе»—  
за сверхплановые рейсы, в колхозе 
имени Чапаева —  с тонно-километ
ра. И то, что платят по-разному, 
тоже хорошо. Видно, что действуют 
в колхозах по собственной инициа
тиве, с учетом имеющихся возмож
ностей...

Кроме грузовиков с зерном, на до
рогах можно часто видеть вечно ку. 
да-то спешащие темно-зеленые авто
машины-фургоны. Это передвижные 
мастерские, или летучки, как метко 
назвали их механизаторы. 50 трак
торов в МТС. 40 комбайнов, на вы
возке зерна занято десятки автома
шин. Когда, где и какая машина 
выйдет из строя? Этого предуга
дать, конечно, нельзя. Зато можно 
до предела сократить простои тех
ники. И здесь-то летучки незамени
мы. Сигнал бедствия по радио или 
телефонный звонок, и дежурная ле
тучка спешит на выручку.

В две смены работает мастерская 
МТС, —  в любое время здесь дежу- 
рят токари, слесари, электросвар
щик. Случись поломка в колхозе 
имени Ворошилова, —  ремонт про
изводят на месте, в Осиновке, где 
расположен филиал ремонтной ма
стерской МТС. Один человек, комсо
молец Михаил Чириков, поперемен
но работает на токарном, сверлиль
ном станках, на прессе, управляет
ся с электросваркой.

В безукоризненной организации 
технипеского обслуживания боль
шая заслуга главного инженера

Ивана Михайловича Нарожных. Бу
дем откровенны, немало посланцев 
промышленности уехало из МТС и 
колхозов обратно в города, а На
рожных держится вот уже 4 года. 
И не только держится, а по-хозяй
ски следит за исправностью сотен 
машин и орудий, внедряет кругло- 
годовой график ремонта тракторов—  
каждый месяц восстанавливается
4— ^м аш ин, —  строит новые цехи 
в мастерской.

Этому тихому на вид челове
ку —  спокойно приказывает, спо
койно отвечает на вопросы —  уда
лось сплотить вокруг себя инициа
тивных, любящих свое дело лю
дей —  заведующего мастерской 
Владимира Корзуна, инженера-конт- 
ролера Мельникова, механика по 
сельхозмашинам Макаренко. И 
странное дело! То, что не удает
ся в других, находящихся в луч
ших условиях, МТС, здесь задается. 
«Для введения круглогодового гра
фика ремонта нужна типовая ма
стерская», —  говорят в таких 
МТС. У вороновцев круглогодовой 
график осваивается в мастерской, 
которую давно бы надо пустить на 
слом. «Если перейти на график, по
стоянные рабочие МТМ разбегутся 
из-за низкой оплаты», —  вторят 
другие. В Вороновской МТМ мини
мальный месячный заработок —  
700 рублей!

А причина в том, что в мастер
ской всегда широко открыты двери 
для колхозников. Здесь ремонтиру
ют двигатели колхозных автома
шин, вулканизируют резину, много 
времени уделяется механизации то
ков, ферм и т. д. И всем хорошо —  
и механизаторам, и колхозникам.

Раздельная уборка п техническое 
обслуживание —  понятия как буд
то несовместимые. А между тем,

именно благодаря инициативе ре
монтников раздельная уборка в 
МТС одержала убедительную побе
ду. Немало сил и смекалки потребо
валось, чтобы переоборудовать са
моходные комбайны для обкосов, 
удлинить кронштейны подборщиков, 
во многом дооборудовать лафетные 
жатки. На полях колхоза имени 
Булганина нам удалось познако
миться с последней работой ремонт
ников. На списанный комбайн 
«С-4», до этого переоборудованный 
для обкосов, спереди была навеше
на грабельная решетка. Бригадир 
Подоляко ловко развернул комбайн, 
поддел на грабли копну соломы, и 
через две— три минуты она была 
уже за краем загонки. Осмотрели 
решетку, разговорились.

—  260 гектаров подготовил для 
вспашки зяби, —  говорит брига
дир. —  Да другой такой же ком
байн сделал, поди, не меньше.

—  Почему в колхозах нигде не 
видно тросовых волокуш?

—  Не‘Знаю, только не применя
ются они у нас, —  пожал плечами 
Подоляко. —  Может быть, больше 
потому, что солома не больно нуж
на колхозам?

Как ни странно, но это именно 
так. 60 процентов грубых кормов 
заготовили вороновские колхозы, а 
солому использовать но хотят. Ко
нечно, силоса заготовили сейчас в 
два раза больше, чем в прошлом го. 
ду, но ведь и яровая солома, сдоб
ренная концентратами, —  тоже не
плохой корм! Главный ^зоотехник 
Ювалинской МТС Василий Никито
вич Давыдов рассказывал, что в Ке
меровской области прекрасно удает
ся силосование яровой соломы с 
турнепсом. Почему не попробовать? 
Думается, что колхозы слишком ра
но сбрасывают яровую содому со

счета. Не так уж богато они жи
вут, чтобы пренебрегать этим боль
шим резервом...

В условиях позднего созревания 
яровых хлебов увеличению темпов 
уборки немало способствовала от
личная работа токов и, в частно
сти, сушилок. Полностью механизи
рованных токов, как, например, в 
Асиновском районе, в колхозах Во- 
роновекой МТС нет, но зато имею
щиеся механизмы почти никогда не 
простаивают. На всех токах работа 
ведется в две смены. И это дает 
ощутимые результаты. Тока сумели 
пропустить большое количество зер
на, не допустить его порчи.

И на этом участке немало своих 
героев, беззаветно отдающих свои 
силы общему делу. Замечательно 
работает в колхозе имени Булгани
на сушильщик Леонид Алтухов. На 
току установлены сушилка «Куз
басс», зерноочистительная машина 
ОВС-10. бензиновый двигатель. По 
правилам, обслуживать их должны 
два моториста и два машиниста, а 
Леонид справляется один. И еще 
как справляется! Каждые сутки он 
просушивает до 230 центнеров сы
рого зерна, да 500— 600 центтюров 
обрабатывает на ОВС-10.

Да, уборка в Вороновской МТС 
близится к концу. Силосные ком
байны уже закончили сезон, очище
ны, смазаны и поставлены на хра
нение. Скоро за ними потянутся и 
зерновые комбайны. Их в МТС ре
шено отремонтировать сразу же пос
ле уборки. В эти дни колхозники и 
механизаторы рассчитывают закон
чить уборку зерновых, отрапорто
вать о полном завершении хлебоза
готовок. Какой человек не порадует
ся этому!
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Р уш а т ся  ведомст венные  
барьеры

Совнархоз Томского эконо
мического района повседневно 
помогает предприятиям быст
рее решать вопросы снабжения 
сырьем и материалами. До соз
дания Совнархоза ведомствен
ные барьеры мешали плано
мерной работе предприятий, 
отнимали много времени. Что
бы получить необходимое обо
рудование, сырье, приходилось 
писать заявки в Министерство 
и ждать, пока их удовлетво^ 
рят, хотя на соседнем заводе 
был излишек данного оборудо
вания.

Образование Совнархоза во 
многом изменило существовав
шую систему снабжения. Вот 
несколько фактов.

На ялектромеханическом за

воде не было кабеля для про
изводства ручных электро
сверл. Выйти из положения 
помог Совнархоз: с завода 
«Сибэлектромотор» электро
механическому заводу было пе
редано 1.000 килограммов 
провода и 2 тонны обмотки. 
Когда весовому заводу потре
бовался металл, его взяли у 
электромеханического завода. 
Дополнительный пресс был ну
жен манометровому заводу. 
Раньше для приобретения его 
требовалось разрешение Ми- 
нйстерства. Совнархоз же 
изыскал возможность удовлет
ворить просьбу предприятия 
на месте: пресс был взят с 
завода «Сибэлектромотор».

Ю. КУЦЕНКО.

Я получила специальность
Иногуа я  читаю в печати, что 

некоторые гоноши и девушки после 
окончания десятилетки сидят дома 
и нигде не работают. Мне трудно 
понять таких людей.

Год тому назад я окончила десять 
классов на Украине и приехала в 
Томск, чтобы поступить в политех
нический институт. Экзамены я 
едала, но не прошла по конкурсу. 
Сидеть без дела мне не хотелось, и 
я поступила работать на завод 
«Томкабель».

Меня приняли ученицей на эма
лировочный станок. Одна из луч
ших эмалировщиц нашего цеха —  
Валентина Макарова, которая меня 
учила, старательно передавала мне 
свое умение и навыки. Вскоре я 
стала работать самостоятельно. Бы

ли, конечно, сначала к неполадки, 
но мне всегда помогали друзья по 
работе, комсомольцы, мастера. Ра
ботаю сейчас я  на одном из самых 
трудных участков —  эмалировании 
проводов лаком «Винифлекс». Я 
уже накопила известный опыт. Его 
я стараюсь передать другим.” Недав
но обучила четвертую ученицу.

В свободное время занимаюсь 
спортом. У меня есть общественная 
работа: я  член комсомольского бюро 
цеха и агитатор.

Я не оставила мысли продолжать 
учебу в институте. Но теперь я 
уверена в том, что выбор будущей 
специальности сделаю правильно.

Л. МОРОЗ,
работница завода «Томкабель».

У АСИНОВСКИХ охотников
Несмотря на то, что Аснновсвий 

район имеет немного лесов, он еже
годно дает государству пушнины 
на сотни тысяч рублей. Сотни охот
ников уходят в лее на добычу «мяг
кого золота». Они хорошо зарабаты
вают, особенно в этом году, так как 
стоимость шкурок пушных зверей и 
дичи в южных районах нашей обла
сти повышена вдвое.

Передовые охотники асиновской 
заготконторы уже выполнили сезон
ные и годовые нормы на 120— 150 
процентов. Много пушнины сверх 
плана едали промысловики Д. Фо

мин, Е. Ковзель, Г. Карелин, 
X. Ильиных и другие. Неплохо по
охотились и охотники-любители. 
Многие из них также выполнили 
свои обязательства на 100— 150 
процентов.

Приближается осенне-зимний 
промысел на пушного зверя и пти
цу. Виды на урожай белки и он
датры хорошие. Асиновские охотни
ки дадут государству новые тысячи 
шкурок ценных зверей.

В. КАУРОВ, 
охоторганизатор Асиновской 

заготконторы.

Г  O F  О Ж  А Ш Е  Ш А  У Е О Е Ш Е
Коллектив Томского трамвайного 

треста вот уже третий год шефст
вует над колхозом «Путь к комму
низму», Кожевниковского района. 
Шефы построили в колхозе водона
порную башню, электростанцию, 
свет загорелся в жилых домах де
ревни Ерестная, детяслях, школе, 
магазине.

В этом году 29 работников тре
ста помогают колхозу на сенокосе 
и уборке урожая. Хорошо работают 
тт. Якунина. Емельянова, Климен- 
чук и другие. Рабочая службы пути 
комсомолка Валентина Чубарова 
второй год ездит в подшефный кол
хоз. В этом году за 57 рабочих 
дней она выработала 106 трудо
дней. Левушка косила, работала на 
комбайне, на подработке зерна.

В. БРЕДНЕВ, 
управляющий Томским трамвай

ным трестом.

Большая группа рабочих завода 
«Сибэлектромотор» помогала колхо
зам имени Ленина, имени Дзержин
ского и «Наша Родина», Кожевни
ковского района, заготовлять кор
ма для общественного животновод
ства. Сейчас все они остались уби
рать урожай.

Томичи работают на комбайнах, 
на вывозке и сортировке зерна. 
Автоматчик тов. Пупышев времен
но сменил свой станок на лошадей. 
Работая на вывозке зерна от ком
байна в колхозе имени Ленина, он 
вырабатывает до восьми трудодней 
в день. Хорошо работают рабочие 
тт. Шульков, Сергеев, Тараканчи
ков и другие.

Колхозники горячо благодарят 
рабочих за помощь.

Ф. ИСАЕВ.
заместитель председателя завкома 

завода «Сибэлектромотор»,

Консп. КОЗЛОВ

КОММУНИСТ
у  порога старого аула 
Девочка от страха голосила: 
Загубили белые солдаты 
И отца и маленького брата.
Но другой солдат пришел под 

вечер
В сером шлеме, с незнакомой 

речью.
Глянул в душу синими глазами 
И на языке своем сказал ей: 
«Коммунисты не такие люди, 
Ты яе бойся, девочка, меня...» 
Отгремели голоса орудий, 
Отошла гражданская война. 
Озимью поля зазеленели. 
Мирный ветер кружит над

жильем.
Где яю он, в обмотках и

шинели
Тот небритый человек с

ружьем?
Слышал я, что где-то в

продотрядах
Видели его в суровый год... 
Будто первый трактор Сталин

града
Вывел он из заводских ворот. 
Что в кулацкой на Дону

станице
Встретил он последний свой 

рассвет.
Там в музее до сих пор * 

хранится
Пулею пробитый партбилет.
Но в июньский вечер непого

жий,
В сорок первом памятном году, 
Как две капли на него похожий 
Встал солдат у мира на виду. 
Вдаль глядели матери с

тревогой
Тлели села в пепле и дыму. 
Шел туда солдат своей

дорогой.
Как сказала партия ему.
Был солдатский путь суров Я 

длинен.
Падал воин и вставал не раз.
И потом в поверженном

Берлине
Девочку немецкую он спас.
И средь гула яростных орудий. 
Девочку спасенную обняв.
Он сказал ей:
«Мы — простые люди...
Ты не бойся, девочка, меня!» 
На руки ту девочку он взял 
И поднялся с ней на

пьедестал.
Вновь хлебами колосится поле. 
Где кипел когда-то жаркий бой. 
Где был каждый куст и камень 

полит
Материнской жгучею слезой.
Пусть уже запаханы окопы,
Но легендой врезалась в века 
Память о спасителе Европы— 
Рядовом гвардейского полка.
Весны вновь шумят дождем я 

громом,
Птичьим свистом, половодьем 

рек...
Из Москвы е путевкою

райкома
На Алтай приехал человек.
Тут зимой — косматых вьюг 

раскаты
Над простором вечной целины...
Здесь себя почувствовал

солдатом
Человек, не видевший войны. 
Приходилось нелегко порою...
Но упрямо, вопреки всему,
Он садил сады, пахал и

строил,
Как сказала партия ему.
И вставали яблони и клены 
На сквозных, алтайских

степняках...
Вот идет он улицей зеленой 
С маленькой дочуркой на

руках.
Ов вдет. В полях шумит

пшеница,
Словно ветром вспененный

прибой...
Как же нам сегодня яе гор

диться.
Партия бессмертная тобой!

.4 iU*-
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В дни соревнования за достойную встречу 40-летия Великого 
Октября на комбинате строительных деталей № 2 треста № 97 хо
рошо работают станочники тт. Меринов и Проскурин. Они выпол
няют норму на 160—170 процентов ежедневно.

На снимке (слева направо): тт. Меринов и Проскурин.
Фото М. Черяенка.

В Томском железорудном бассейне

о т  БРИ За ЗДВИСИТ МНОГОЕ
На предприятиях Колпашев- 

ской конторы разведочного бу
рения работает немало рацио- 

■ нализаторов. Там, где старшие 
инженеры руководят советами 
БРИЗов, сознают всю важ
ность порученного им дела, по
стоянно растут ряды рациона
лизаторов, совершенствуется 
производство. Например, в 
Колпашевском участке БРИЗ 
оказывает постоянную помощь 
ржционализаторам, активно 
поддерживает полезные начи
нания. За второй квартал на 
Колпашевском участке подано 
7 и внедрено 5 рационализа
торских предложений.

Многие предложения, посту
пившие в БРИЗы разведок и 
участков, решают ряд серьез
ных проблем производства. В 
Ново-Васюганской нефтераз
ведке по предложению буриль
щика тов. Колодия изготовле
на печь горячего крепления 
замков труб. Сейчас она внед
ряется во всех нефтеразведках.

У заводских кернорвателей 
быстро срабатываются лапки, 
и они становятся непригодными 
к работе. Слесарь Пудинской 
нефтеразведки тов. Дударев 
несколько изменил конструк
цию кернорвателя. Лапки его 
изготовлены из доступного и 
прочного материала, их быстро 
можно заменить.

В Александровской нефте
разведке внедрено предложе
ние слесаря тов. Кузнецова, 
разработавшего противозатас- 
киватель новой конструкции.

НА ФОТОКОНКУРС
ш ш

ЛАКОМКА В ОГОРОДЕ.
Фотоэтюд с. Венкова.

С У Д Ь Б Ы  П О К О Л Е Н И Й
—  Что вы скажете, если мы 

предложим вам поехать на работу в 
Асино? Район этот весьма перспек
тивный. Там недавно провели же
лезную дорогу, и сейчас развитие 
района пойдет быстрыми темпами,—  
так говорили мне в отделе кад
ров Западно-Сибирского крайоно.

Посоветовавшись с семьей, мы 
ретили согласиться на это предло-
ЖбНИв.

Сначала поселок произвел на 
нас безрадостное впечатление. По 
единственной улице, а потом по ог
ромному болотному пустырю шла я 
первый раз в школу. Населения в 
поселке было мало, лома вьшлядели 
ветхими, стояли они редко и как-то, 
как показалось мне, кособоко. «То
же мне, перспективное место...» —  
раздраженно думала я, подходя к 
школе --

С тех пор прошло 20 лет. 
Поселок, который вначале выз
вал у меня такое неприятное 
чувство, теперь невозможно уз
нать. Он превратился в город, ко
торый .растет, буквально, с каждым 
днем. Здесь расширяются старые” и 
возникают новые промышленные 
предприятия, оснащенные новейшей 
техникой, вырастают целые улицы, 
застроенные новыми домами.

Все" шире распространяется куль
тура, а знания в объеме полной 
средней школы становятся естест
венной потребностью человека. Сей
час в Асино и его пригородах, в 
деревнях работают много началь
ных, неполных средних и средних 
школ, построены и строятся десят
ки новых школьных зданий. Шко
лы имеют неплохо оборудованные

кабинеты, мастерские и 
спортивные городки.

...Передо мной — 
толстые журналы. Од
ни из них заведены че 
так давно, в других 
уже пожелтели от вре
мени страницы. Это — 
летописи нашей шко
лы. Аккуратно запол
ненные листы хранят 
рассказ о судьбах вы
пускников нашей шко
лы.

Сколько ва двадцать 
лет прошло перед нами, 
педагогами, детских 
лиц! И каждое из 
них запоминается
навсегда, ибо в своих учеников мы, 
учителя, вкладываем частицу самих 
себя — своего труда, своих знаний, 
своих взглядов. И когда я раскры
ваю летопись нашей школы, я их 
вижу такими, какими они были 
много лет назад.

Жизнь развела бывших наших 
учеников по разным путям и доро
гам. Одни стоят за станками пред
приятий, другие строят новые дома, 
прокладывают новые улицы, поко
ряют заоблачные высоты. Одни жи
вут и работают здесь, в Асино или 
в Асиновском районе, другие дале
ко, в разных концах необъятной 
Родины — в Москве. Ленинграде, 
Владивостоке, на Урале, в Крыму, 
в Заполярье, на целинных землях.

Организатор всех школьных за
тей. активная обшественнипа Ида 
Порфирьева работает агрономом. 
Одна из наших лучших пионервожа
тых, медалистка Нина Овчин
никова окончила Томский универ-

На снимке: Т. А. Сильченко.

ситет и сейчас преподает в одном 
из машиностроительных институ
тов.

Толя Трунов был хорошим декла
матором. Я помню, как он на экза
мене прекрасно прочел монолог Са
тина из пьесы М. Горького «На 
дне»: «Человек — это звучит гор
до!» Сейчас Трунов, после окон
чания политехнического института, 
работает директором МТС.

Женя Карпов заканчивает аспи
рантуру в Московском университе
те. Заядлый футболист, Анатолий 
Парамонов с первого класса мечтал 
стать летчиком. Нечего греха таить, 
не раз приходилось делать ему вы
говоры за «авиационные» рисунки 
на тетрадной обложке. Мечта его 
стала явью. 0 когда мне случается 
видеть серебряную стремительную 
птицу, обгоняющую грохот собст
венных двигателей, я думаю: а 
не Парамонов ли это? Ведь он лета
ет в реактивной авиации.

Отличник Ваня Рогачев стал 
Иваном Иосифовичем Рогачевым — 
одним из председателей колхозов 
нашего района.

В нашу школу приходят уже 
второе поколение — дети наших 
бывших питомцев. Н. Косякова при
вела в свою родную школу сына 
Славу. Он уже окончил четыре 
класса с похвальной грамотой. Дочь 
Т. Козловой Светлана — отлични
ца, окончила 5 классов. У нас 
учатся два‘ сына воспитанницы 
школы Л. Боровой.

Я заканчиваю последнюю стра
ницу последнего журнала. В этих 
скупых строках, написанных твер
дым школьным почеркц|1, заключе
ны судьбы наших школьных поко
лений. Они светлы и лучезарны, 
ибо и не могут быть другими судь
бы детей, взращенных страной по
бедившего социализма.

И, когда очередной вьтуск на
ших воспитанников покидает стены 
родной школы, мы. учителя, спо
койны за их дальнейший жизнен
ный путь. Мы уверены, что каждый 
из них займет свое место в общем 
трудовом строю людей, осуществля
ющих самую, прекрасную мечту че
ловечества — коммунизм.

Смело летите в жизнь, наши кры
латые сыновья! Пусть будет прям и 
стремителен ваш полет, пусть ни
какие ветры не собьют вас с верно
го пути. Помните, что нет в свете 
крепче ВЯЧ1ИХ крыльев, ибо их да
ла вам самая любящая и заботли
вая мать— Родина.

Т. СИЛЬЧЕНКО,
учительница асиновской срел- 

ней школы №  4.

Иначе обстоит дело там, где 
рационализаторам не уделяют 
должного внимания. В прош
лом году Нарымская нефтераз
ведка шла впереди всех пред
приятий Колпашевской конто
ры по изобретательству и ра
ционализации, а теперь рацио
нализаторская работа пущена 
на самотек. Председатель сове
та БРИЗа старший инженер 
Подшибякин стал относиться к 
делу формально, без души, 
члены совета БРИЗа бездейст
вуют. Между тем, здесь много 
«узких мест», тормозящих ра
боту коллектива, мешающих 
выполнению производственной 
программы.

Число рационализаторов в 
Нарымской разведке сократи
лось, активность их резко сни
зилась. За второй квартал в 
разведке, имеющей шесть бу
ровых, поступило всего 5 пред
ложений. Между тем, в Ново- 
Васюганской нефтеразведке, 
где всего одна буровая, подано 
тоже 5 предложений.

До сих пор не улучшилась 
работа по рационализации на 
труборемонтной базе. Конкурс 
на лучшее предложение по эко
номному расходованию мате
риалов среди коллектива базы 
не популяризируется, допу
скается волокита в оценке и 
внедрении предложений.

И. ЛЕВ, 
инженер Колпашевской 

конторы разведочного бурения.

Новый Закон поможет 
укрепить дисциплину

в  нашем колхозе не хватает ра
бочих рук. На заготовку кормов, 
уборку урожая и хлебосдачу к нам 
каждый грд приезжает много томи

чей —  рабочих и студентов. Меж
ду тем, на территории нашего кол

хоза проживают молодые, здоровые 
люди, которые нигде не работают. 
Например, в деревне Бурбино живет 
Леонид Ефимов. Источники его до
ходов —  приусадебный участок, 
добыча рыбы, сбор шишек, заготов
ка ягод. Нигде не работает и его 
жена Мария.

После всенародного обсуждения, 
когда вступит в свои права Закон 
об усилении борьбы е антиобщест
венными, паразитическими элемен
тами, мы сумеем принять реши
тельные меры к тем, кто не захочет 
заниматься общественно-полезным 
трудом и укрепим дисциплину в 
колхозе. Но нам кажется, что уже 
и сейчас тунеядцы и лентяи долж
ны подумать об изменении своего 
образа жизни.

П. МАЛАШОНОК, 
секретарь партийной организации 

колхоза имени Сталина, 
Пышкино-Троицкого района.

Полезное начинание
о  работе первого комсомольско-молодежного лагеря

На берегу реки Яя, близ де
ревни Спасояйской,. Туганского 
района, был разбит первый 
комсомольско-молодежный ла
герь. В нем отдыхали учащие
ся старших классов школ 
г. Томска, они жили в палат
ках и шалашах.

Все работы по обслужива
нию лагеря выполнялись сами
ми ребятами. Учащиеся заго
тавливали дрова, подносили 
воду, сами по очереди готовили 
на отряд пищу и делали мно
гое другое. Вот картинка одно
го дня, описанного в дневнике;

«26 июля. В этот день у нас 
было много работы. Четверо 
девочек переселились в ша
лаш. потому что в палатках 
было тесно. Привезли воз сена 
и накрыли шалаш. После обеда 
мальчики пошли рыбачить и 
наловили рыбы на уху. В 
5 часов дня мы пошли на ра
боту. Трудились дружно и ве
село. С работы пришли уста
лые. Наши дежурные девочки 
приготовили хороший ужин. 
После ужина на линейке объ
явили результаты работы за 
день. В этот день лучше всех 
работал отряд 28-й школы».

Еще одна запись: «После 
завтрака весь лагерь отправил
ся на работу. Нашему отряду 
(учащимся 9-й школы) было 
поручено достроить кухню, и 
мы взялись за это организо
ванно: одни делали трубу, дру
гие — полки, третьи мешали 
глину, подносили воду. Работа 
нашлась для всех. Через 4 ча
са кухня была достроена».

По 4 —5 часов в день ребята 
с увлечением трудились на 
полях колхоза имени Калини
на. Работали на пилораме, 
подвозили гравий на дороги, 
помогали строить коровник, 
свинарник, телятник. Всего ре
бята в колхозе заработали 
1.800 трудодней.

Может быть, широкое при
влечение участников лагеря к 
самообслуживанию, к работе в 
колхозе не дало возможности 
учащимся хорошо отдохнуть, 
сделало их отдых неинтерес
ным? Ничего подобного! Вот 
что пишут об этом сами уча
стники лагеря: «Нами никогда 
не забудутся дни, проведенные 
в лагере. Чередование труда с 
отдыхом хорошо закалило наш 
организм. Мы уверены, что в 
школе мы все будем успешно 
учиться, чтобы принести боль
ше пользы своей горячо люби

мой Родине».
Опыт работы нашего лагеря 

показал, что разумное сочета
ние производительного труда с 
разнообразным отдыхом делает 
жизнь ребят особенно интерес
ной и имеет большое, воспита
тельное значение.

Конечно, в начале не обо
шлось без курьезных случаев: 
ребята не умели распрячь ло
шадь или даже... сварить 
уху.

Самодеятельность учащихся 
особенно активно проявлялась 
через совет командиров, кото
рый оперативно решал многие 
важные вопросы жизни лагеря 
(организация соревнования 
между отрядами, контроль за 
выполнением режима дня, рас
пределение объектов работы, 
поощрение лучших отрядов и 
участников лагеря, наложение 
взысканий на провинившихся, 
организация дежурства по ла
герю и его охраны). И, надо 
сказать, что за время пребыва
ния в лагере многие команди
ры отрядов показали себя хо
рошими комсомольскими вожа
ками. Среди них следует наз
вать Павла Чеченева (4-я шко
ла), Владимира Трушкова (6-я 
школа), Лиду Карташову (45-я 
школа). Валерия Дружинина 
(9-я школа) и ряд других.

В лагере было проведено 
много спортивных 
тий.

Было проведено 
культурно-массовых 
тий. Киномеханики демонстри
ровали в лагере и колхозе на
учно-популярные фильмы, уча
стники художественной само
деятельности выступали с кон-̂  
цертами в лагере и клубе кол
хоза.

Работа лагеря имела и ряд 
недостатков. Из-за отсутствия 
транспорта была затруднена 
связь с городом. Не сразу бы
ли найдены нужные формы ра
боты. Недостаточно подгото
вился колхоз к встрече боль
шого отряда помощников, и не 
всегда обеспечивал нам фронт 
работ.

И все-таки польза лагеря 
старшеклассников бесспорна. 
На будущее необходимо орга
низовать несколько таких ла
герей для того, чтобы боль
шинство старшеклассников 
могло содержательно провести 
свое летнее время.

В. тю н и н ,
директор средней школы 

№  6  V. Томска.

мероприя-

несколько
мероприя-

Почему бракоделы не наказаны?

п
За последние два го

да работники Парабель- 
ского стройучастка 
«Томскстроя» постро
или здания Ново- 
сельцевской средней 
школы, детских садов 
в Нарыме и Парабели.
Постройка школы стои
ла 608 тысяч рублей, 
детсада в Парабели —
262 тысячи рублей и 
в Нарыме — 243 ты
сячи рублей.

Затратив большие 
средства, строители 
очень плохо сделали 
все работы. В Ново- 
сельцевской школе че
рез год отвалилась по
ловина штукатурки.
Печи требуют капи- — Петр Иванович! Вылазь, через пару ча« 
тального ремонта. Рай- сдаем дом... „  ,  „

Рис. И. Королева-.
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ИСПОЛКОМ вынужден, 
отпускать дополнительные средства 
на капитальный ремонт нового зда
ния.

Здание детсада в Нарыме, по
строенного в 1951 году, также 
требует капитального ремонта. По
лы и простенки поражены «гриб
ком»: в здании не сделано ни од
ной отдушины.

в  Парабели у зданий детсада и 
семилетней школы выкопаны ре

зервуары для воды, в которые спу-* 
щены срубы. Вода в резервуарах 
не задерживается, и 30 тысяч руб
лей, затраченных на их постройку,, 
выброшены на ветер. i

Можно привести много фактов» 
безответственного отношения работ
ников стройучастка к строительст-^ 
ву зданий. Почему же таких работ
ников не наказывают?

И. ПИНТУСОВ.

Ч Г я г и г е д ь  сш рат явает

что э т о  З А  Я В Л Е Н И Е ?
Уважаемая редакция! Просим 

объяснить нам характер явления 
природы, которое мы наблюдали 16 
августа в 4 часа утра. На небе мы 
видели две светящиеся полосы, ко
торые двигались с севера на юго-во
сток. При этом был слышен раска
тистый гул. При подходе к земле по
лосы стали почти вертикальными и 
быстро исчезли. Прекратился и гул. 
Происходило все это в 20 километ
рах от с. Нарым.

Просим объяснить, что это за яв
ление?

Рабочие промартели «Новый 
ПУТЬ»: ГРАМДНОВ. ГАМАЮ
НОВ. ШАШКОВ; СЫРНИН, 
МИРОШКИНА и другие.

Явление, описанное в письме 
рабочих промартели «Новый 
путь», — редкое, но хорошо изве
стное науке.

В солнечной системе, кроме 
планет и комет, имеются мелкие 
тела, которые подобно Земле дви
жутся вокруг Солнца. Эти мелкие 
тела, называемые метеорными те
лами, движутся либо в одиночку, 
либо целыми потоками. Когда Зем
ля пересекает орбиту потока, ме
теорные тела проникают в атмо

сферу Земли и, сгорая, образуют 
яркий след — метеор.

Подавляющее большинство мете
орных тел — крошечные «песчин
ки», массой в несколько тысячных 
долей грамма, но скорость встречи 
этих «песчинок» с Землей очень 
велика: от 12 до 72 километров в 
секунду. Поэтому, несмотря на 
ничтожную массу, метеорные тела 
обладают очень большой энерги
ей, достаточной для того, чтобы 
вызвать сильное свечение и иони
зацию воздуха. (Ионизация — от
рыв электронов от атомов хими
ческих элементов, в результате 
чего эти атомы делаются положи
тельно заряженными). Интересно 
отметить, что в последние годы 
Метеоры изучаются, главным об
разом, с помощью радиолокато
ров. Это объясняется тем, что 
длинные метеорные следы отра
жают радиоволны так же хорошо, 
как металлические тела (напри
мер, самолеты).

Изредка в атмосферу Земли по
падают более крупные метеорные 
тела, при этом наблюдаются так 
называемые болиды. Болид — 
это огненный шар. образующийся 
при полете крупного метеорного 
тела с большой скоростью в ат
мосфере Земли. При этой проис

ходит столкновение частиц ме-? 
теорного тела с частицами возду
ха. Впереди летящего тела обра
зуется так называемая ударная 
волна, которая вызывает гул. на
поминающий громовые раскаты 
или гул от орудийной . стрельбы. 
Образование болидов сопровож
дается ослепительным блеском.

Очень редко с Землей встреча'  ̂
ются сравнительно крупные тела, 
которые частично разрушаются в 
атмосфере, а частично выпадают 
на Землю в виде каменных или 
металлических осколков, называв'* 
мых метеоритами.

Таким образом, авторы письма' 
наблюдали либо крупный болид, 
либо метеорит. Рабочие сообща
ют, что они видели две светящие
ся полосы. Возможно, это следы 
двух болидов, пути которых по 
небу проходили почти парал
лельно.

В Томске организуется отделе* 
ние Всесоюзного астрономо-геоде4 
зического общества (ВАРО), поэто-? 
му сообщения такого рода приобре*> 
тают большой интерес.

Е. ФИАЛКО
доцент Томского политехниче

ского института.
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Молодежь и комсомольцы Томского филиала научно-исследова
тельского института кабельной промышленности разбили волейболь
ную площадку. Они проводят там свое свободное время.'

На снимке: инженерно-технические работники в обеденный пе
рерыв на спортивной площадке.

Фото с. Михеева.

По пути творческого
роста

— Не только себя самого видеть
—  понимаете? Попробуйте уви
деть вашего героя со стороны: для 
одних он — чудак, для других — 
сумасшедший. Его не понимают, ни
когда не понимали! Вам важно уло
вить этот «двойной» план роли. По
нимаете?

Иван Григорьевич Калабухов, ху
дожественный руководитель драма
тического коллектива Дома уче
ных, занимается с Владеком Ро- 
жанским. Они подробно говорят о 
главном герое пьесы «Безымянная 
звезда» —  учителе Марине. Иван 
Григорьевич ставит этот спектакль, 
а Владек играет роль Марина.

Минутное молчание. На мгнове
ние вспыхивают огоньки двух папи
рос. Свет еще не зажгли, и сумерки 
делают комнату, где сидят собесед
ники, меньше и уютней.

...Идет обычная ежедневная репе
тиция.

Иван Григорьевич Калабухов! при
шел в Дом ученых почти три года 
назад. Старый мхатовец, знавший 
лично Станиславского и Немирови
ча-Данченко,- работавший вместе е 
Мейерхольдом, постановщик не
скольких первых советских филь
мов, он принес с собой настоящую 
театральную эрудицию, большую 
культуру. Новый режиссер увлек 
коллектив ярким видением спектак
ля в целом, умением и желанием 
работать над каждым образом.

Режиссер требовал глубокого 
проникновения в образ, отбрасывал 
выигрышные внешние эффекты, вы
ступал против ложного пафоса. Он 
требовал от исполнителей большой, 
сложной и умной простоты, а ведь 
эта простота, пожалуй, самое труд
ное в искусстве...

Калабухов — режиссер студий
ного плана. Индивидуальная работа 
с отдельными исполнителями, созда
ние отличного ансамбля в спектакле
— на это он бо.льше всего обраща
ет внимание.

Раньше читка пьесы была своего 
рода отдыхом, теперь это стало од
ним из самых важных и беспокой
ных этапов.

— Ищите сразу же, не ленитесь
думать! не уставал повторять
Иван Григорьевич. — Пусть ваш 
процесс познания характера не пре
кращается ни на один день.

И уже во время читки режиссер 
ставит перед исполнителями множе
ство задач, сразу же обращает их 
внимание на оттенки и детали. О 
каждом герое пьесы, его характере 
и мыслях, внешнем облике и при
вычках Иван Григорьевич расск-i- 
.зывает так ярко и убедительно, что, 
кажется, он в жизни знал такого 
человека; И каждое, даже самое ма
ленькое замечание режиссера пада
ет на плодотворную почву — рабо
та над каа:дым спектаклем идет в 
атмосфере всеобщей заинтересован
ности. Ведь все спектакли готовят 
люди, страстно любящие искусство, 
самодеятельную сцену, посвятив
шие ей весь пыл юношеской увле
ченности или уже отдавшие ей мно
гие годы жизни. Разными путями 
пришли эти люди в коллектив.

...Еще до Ка.лабухова в коллек
тиве ставили «Дядю Ваню». Дядю 
Ваню играл Борис В.ладимировяч 
Казачков. .9то была его лучшая 
роль, а их за девять лет в коллек
тиве он переиграл немало. Несмот
ря на свою занятость (Борис Влади
мирович — научный работник, ма
тематик по специальности, декан 
Физико-математического факультета 
педагогического института), он не 
■пропускал ни одной репетиции да
же перед защитой кандидатской 
диссертации! - На самодеятельной 
сцене Казачков играет 20 лет.

Среди «ставшего поколения» кол
лектива — Ярослав Петрович Ра- 
чек, научный работник Томского 
инженерно-строительного института, 
Андрей Афанасьевич Тараканов, ин
женер физико-технического инсти
тута, молодой юрист Анатолий Гри- 
цанов, Евгения Степановна Коляго 
—  жена научного работника. Среди 
них и Надежда Дмитриевна Труби- 
нина, мать научного работника, 
один из основателей драмколлекти- 
ва — Ольга Павловна Боярская.

Коллектив готовит к сорокалетию 
Октября пьесу румынского драма
турга Михаила Себастьяна «Безы
мянная звезда». Но прежде чем все

будет готово, предстоит очень мно
го поработать. Сначала готовят эс
кизы, рабочие чертежи. Обычно 
этим занимается Виктор Александ
рович Шварцкопф, киномеханик До
ма ученых, который является для 
коллектива не только хорошим ис
полнителем многих ведущих ролей, 
но и художником всех спектаклей.

Немного меньше, чем половину 
всей свобй жизни, провел в драмкол- 
лективе Алексей Раев. Он пришел в 
детский драматический кружок уче
ником шестого класса. Кончил деся
тилетку, университет, сейчас ра
ботает следователем. И все эти годы 
он с увлечением' играл на самодея
тельной сцене, стал одним из луч
ших чтецов города.

С каждым годом в коллектив при
ходит все больше молодежи. Для 
бо.чьшинства из них нет «инкубаци
онного» периода. Многие, например, 
удивлялись, когда Иван Григорьевич 
дал большую и сложную роль Ольги 
в «Годах странствия» студентке 
университета Нонне Филатовой: де
вушка буквально не умела «ходить» 
по сцене. Но режиссер не ошибся. 
Нонна сыграла роль, правда, очень 
и очень неровно, но зато свежо, ис
кренне и по-своему интересно. И с 
каждым спектаклем элементарного 
неумения становилось все меньше и 
меньше.

Очень интересна «история роста» 
Владека Рожанского^ кончившего в 
этом году политехнический инсти
тут. Сначала он многим в коллекти
ве показался неспособным создать 
что-нибудь яркое. Но вот Владеку 
дали серьезную роль в пьесе 
Я. Галана «Под золотым ор
лом», и он как бы «открыл» себя. 
Сейчас Владек один из вдумчивых 
чтецов в городе, интересный испол
нитель многих ролей. В готовящей
ся пьесе Себастьяна «Безымянная 
звезда» он будет играть главную 
роль — учителя.

В драмколлективе Дома ученых 
есть хорошее правило: исполнитель 
главной роли спектакля в следую
щей постановке с таким же увлече
нием будет готовить эпизодическую 
роль в несколько слов.

Но, пожалуй, одно из самых 
важных правил — это постоянная 
учеба. Участники художественной 
самодеятельности многое читают, 
знакомятся с вопросами театраль
ного мастефства по произведениям 
Станиславского, Немировича-Дан
ченко и других деятелей советского 
театра. Они уДатся также сцениче
скому мастерству у профессиональ
ных актеров. Очень во многом по
мог, например, заслуженный артист 
РСФСР Б. М Молотов, сыграв роль 
отца в спектакле «Иван Рыбаков», 
поставленном Домом ученых. '

А ведь как еще часто во многих 
самодеятельных коллективах прене
брежительно относятся к тому, без 
чего немыслим их рост, — к уче
бе!

Планы и соображения о готовя
щемся спектакле, режиссерская 
экспозиция — все это горячо об
суждается членами драматического 
коллектива Дома ученых. Если есть 
резонные возражения, то все пере
делывается снова и снова, опять 
обсуждается, пока не будет приня
то. Только тогда строятся павиль
оны, пишутся декорации, делается 
бутафория, шьются костюмы.

В любом спектакле, как правило, 
каждую роль готовят два— три ис
полнителя Это помогает одновре
менно занять возможно больше 
кружковцев. Но дублирование ро
лей ценно не только тем, что ис
ключена возможность срыва спек
такля из-за болезни или занятости 
одного из исполнителей. Каждый 
видит свою роль как бы со сторо
ны, и это очень помогает в работе.

Еще одна отличительная черта 
коллектива — серьезный реперту
ар. Ведь нередко для самодеятель
ности берут одноактные пьесы по
проще и полегче. Коллектив Дома 
ученых работает над большими, 
сложньпии пьесами, над художест
венно интересными произведениями.

...Вечер. Идет очередная обычная 
репетиция. Бесконечные этюды, от
шлифовка одного и того же. Труд
ная черновая работа. И в этой ат
мосфере необычайно остро чувст
вуешь, как много сил и времени от
дают эти люди сцене, как они лю
бят искусство.

Э. ОРЛОВА.

НЬЮ-ЙОРК, 11 сентября. 
(ТАСС). Дневное заседание Ге
неральной Ассамблеи, обсуждаю
щей так называемый ^венгерский 
вопрос», началось выступлением 
делегата Болгарии Бутова. Бол-‘ 
гарская делегация, сказал он, 
расценивает новое обсуждение 
•«венгерского вопроса», навязан
ное Генеральной Ассамблее в об
ход Устава ООН, как попытку от
равить политическую атмосферу 
накануне открытия XII сессии 
Генеральной Ассамблеи. Указав, 
ЧТ01 это обсуждение было навяза
но как раз теми, кто несет ответ
ственность за подстрекательство 
и организацию контрреволюцион
ного путча в Венгрии, представи
тель Болгарии привел убедитель
ные факты, разоблачающие под
линный характер фальшивки, 
представленной Генеральной Ас
самблее под видом •«доклада». В 
этом докладе, сказа» он, нет ни 
на йоту правды и вбъективности.

Бутов перечислил ряд важных 
моментов, обойденных молчанием 
в докладе •«комитета пяти», рас
крытие которых пролило бы свет 
на контрреволюционный характер 
путча в Венгрии и на роль США 
в подготовке и руководстве этим 
путчем. Откуда у участников мя
тежа, который комитет пытается 
изобразить как стихийное движе
ние, через 2 часа после начала 
событий оказалось в большом ко
личестве оружие. И почему чле
ны комитета сочли возможным 
обойти молчанием зверский тер
рор контрреволюционеров? — 
спросил делегат Болгарии. Они 
это сделали потому, ответил он, 
что «хотят спасти убийц, голово
резов, фашистских зверей, проли
вавших кровь невинных людей. 
Они обходят этот террор молча
нием, чтобы оправдать кровавые 
злодеяния этих преступников, ко
торых американская пропаганда 
изображает героями». Он спро
сил также, почему авторы докла
да обошли молчанием поджига
тельскую роль американских ра
диостанций в Европе, а также 
Миндсенти, который до сих пор 
скрывается в здании американ
ского посольства в (Будапеште. 
Авторы этой фальшивки, сказал 
он. не пытались ответить на все 
эти вопросы, потому что честный 
ответ на них показал бы, что 
Соединенные Штаты и их при
спешники планировали и подго
тавливали мятеж в Венгрии за
долго , до его начала.

Б заключение делегат Болга
рии выразил сожаление по поводу 
того, что' Секретариат ООН ока
зывал всемерное содействие 
вредной пропагандистской кампа
нии вокруг деятельности «коми
тета пятиг> и его фальшивого 
доклада. Он призвал положить 
конец использованию трибуны 
ООН для клеветнических кампа
ний против стран социалистиче
ского лагеря.

Затем слово было предоставле
но Генеральному секретарю ООН 
Хаммаршельду. Он назвал актив
ность Секретариата ООН в рас
пространении клеветнического

доклада так называемого комите
та по Венгрии -«нормальной про
цедурой». Он добавил, что док
лад распространялся -«с учетом 
просьб», не пояснив при этом, 
чьими «просьбами» руководство
вался Секретариат, распростра
няя клевету на Бенгерскую На
родную Республику.

На заседании выступили так
же делегаты Австралии, Голлан
дии. Италии и Новой Зеландии. 
Представитель Австралии, явля
ющийся одним из соавторов пре
словутого «доклада», как и сле
довало ожидать, выступил с вос
хвалением собственного творчест
ва. Делегат Голландии призывал 
как можно шире использовать 
эту фальшивку для антикоммуни
стической пропаганды и сообщил, 
что его правительство распоряди
лось о срочном переводе доклада 
на голландский язык и широком 
распространении его в Голлан
дии.

С особенно визгливой речью 
выступил • делегат Италии, факти
чески требовавший продолжать 
усилия для свержения государ
ственного строя, существующего 
в Венгрии.

V
НЬЮ-ЙОРК, 12 сентября. 

(ТАСС). На утреннем заседании 
Генеральной Ассамблеи продол
жалась инсценировка «обсужде
ния венгерского вопроса». Осу
ществляя сговор, давно уже пе
реставший быть секретом в кру
гах Генеральной Ассамблеи, де
легаты латиноамериканских и не
которых других стран по явному 
наущению дипломатов США про
должают раздувать кампанию 
клеветнической пропаганды. Уча
стники провокационной шумихи, 
разжигаемой и направляемой де
легацией США, в десятый раз 
читают с трибуны Ассамблеи 
шпаргалки, составленные по пре
словутому «докладу» «комитета 
пяти». Отбыв эту повинность, 
они затем предпочитают прово
дить время не на заседаниях, а в 
делегатском баре. Большинство 
делегатских скамей в зале засе
даний пустует.

На сегодняшнем заседании с 
пространной речью выступил ку
бинец Нуньес-Портуондо, пред
ставляющий в ООН самый кро
вавый режим на американском 
континенте и выполняющий в 
Организации Объединенных На
ций обычно самую грязную рабо
ту для делегации США. Он хва
стал тем, что всегда выступал 
против коммунизма и Советского 
Союза. Кубинский представитель 
повторил самые грязные и неле
пые измышления американской 
пропаганды, которые даже кле
ветники из «комитета пяти» не 
решились включить в свой фаль
сифицированный доклад.

С антисоветской речью высту
пил представитель франкистской 
Испании. Ею выступление в под. 
держку позиции США и в защи
ту контрреволюционного отребья, 
покушавшегося на завоевания на
рода Бенгрии, фактически яви

лось краснорючивьш признанием 
фашистского характера прошло
годнего путча в Венгрия. Он сам 
поставил знак равенства между 
франкистским мятежом в Испа
нии и контрреволюционным пут
чем в Венгрии. Оплакивая пора
жение венгерской контрреволю, 
ции, испанский делегат напомнил, 
что испанские фашисты «тоже 
сражались против коммунизма».

НЬЮ-ЙОРК, 13 сентября. 
(ТАСС). В конце утреннего заседа
ния 12 сентября выступил с речью 
делегат Албании Б*. Малиле. От
метив незаконный характер об
суждения так называемого «вен
герского вопроса», Малиле при
вел дополнительные факты, пока
зывающие, что империалистиче
ские круги Соединенных Штатов 
и некоторых других стран высту
пали как подстрекатели и органи
заторы контрреволюции в Венг
рии. Еще в 1950 году, напомнил 
он, сенат США принял закон о 
создании иностранного легиона 
численностью в 12 тысяч человек 
из преступников, бежавших из 
стран Восточной Европы. Этот 
легион создавался для оказания 
помощи контрреволюционному 
подполью в странах народной де
мократии.

Делегат Албании отметил, что 
сенатор Лодж, предложивший 
этот закон, и постоянный пред
ставитель США в ООН Лодж, 
внесший проект резолюции по 
«венгерскому вопросу», предус
матривающий дальнейшее вмеша
тельство во внутренние дела Вен
грии, — это одно и то же лицо.

Делегация Албании, заявил 
Малиле, не может признать удов
летворительным разъяснение Ге
нерального секретаря относитель
но активности Секретариата ООН 
в распространении клеветническо
го документа, подготовленного 
«комитетом пяти». Секретариат 
не ограничился размножением 
этого «документа» для нужд де
легатов, а организовал его массо
вую публикацию и продажу, рек
ламируя как «исторический доку
мент» эту фальшивку в изданиях 
ООН.

В заключение своей речи ал
банский делегат дал достойную 
отповедь кубинцу Нуньесу-Порту- 
ондо. Представитель Кубы и не
которые подобные ему господа, 
сказал Малиле, представляющие 
здесь правительства, которые 
держат свои народы в полном 
подчинении у иностранных моно
полий. осмеливаются называть 
страны народной демократии 
«сателлитами», хотя этот оскор
бительный ярлык подходит толь
ко к ним самим. Делегат Алба
нии показал лицемерие циничных 
рассуждений о правах и свободах 
человека со стороны представи
теля Кубы, в которой, по указке 
иностранных монополий, уничто
жено всякое подобие граждан
ских свобод.

П рибы т ие совет ских военны х  
'  кораблей в Ю гославию

с п л и т .  12 сентября. (ТАСС)., 
Сегодня в югославский порт 
Сплит с визитом дружбы прибыл 
отряд кораблей Краснознаменно
го Балтийского флота в составе 
крейсера «Жданов» и эскадрен
ного миноносца «Свободный» под 
командованием вице-адмирала 
В. Ф. Котова.

При входе 3 порт на крейсере 
«Жданов» был поднят флаг Фе
деративной Народной Республики 
Югославии и произведен 21 ору

дийный залп — салют наций. С 
югославского берега был дан от
ветный салют.

Точно в назначенное время со
ветские корабли вошли в порт. 
Жители Сплита тепло приветст
вовали советских моряков.

Командующий военно-морским 
флотом Югославии адмирал 
М. Еркович дал сегодня обед в 
честь командира отряда совет
ских кораблей вице-адмирала 
В. Ф. Котова.

Положение в Алжире
ПАРИЖ, 12 сентября. (ТАСС). 

Положение в Алжире продолжает 
оставаться напряженным. На се
вере департамента Константина 
близ населенного пункта Колло 
произошло вооруженное столкно. 
венйе между французским под
разделением и отрядом повстан
цев. В департаменте Оран отряд 
алжирской армии национального 
освобождения атаковал француз
ские гарнизоны в деревнях Палат 
и Темира, а также полицейский 
пост в Бу-Ханиф. В 120 километ
рах к северо-востоку от города 
Алжир французская воинская 
часть попала в засаду, устроен
ную повстанцами. Убито 9 фран
цузских солдат и 11  ранено.

На юге Алжира повстанцы со
вершили нападение на военные 
грузовики противника.

Газеты сообщают также о но
вых фактах, свидетельствующих

об усилении французских репрес
сий в Алжире. Французский во
енный трибунал приговорил^ к 
смертной казни двух повстанцев. 
На днях в одном из концентраци
онных , лагерей часовые застрели, 
ли при «попытке к бегству» се
мерых алжирцев. Заключенные 
гражданской тюрьмы г. Алжир 
объявили 24-часовую голодовку в 
знак протеста против бесчеловеч
ного обращения с алжирскими 
патриотами, приговоренными к 
смертной казни.

За событиями в Алжире с бес
покойством следят широкие кру
ги -французской общественности. 
Всеобщая конфедерация труда 
обратилась к трудящимся с при
зывом «заявить о своей решимо
сти добиться установления мира 
в Алжире путем переговоров с 
представителями алжирского на
рода».

Частичная эвакуация войск ООН из Египта
КАИР, 12 сентября. (ТАСС). 

Сегодня из Египта отбыли индо
незийские войска, входившие в 
состав чрезвычайных вооружен, 
ных сил ООН, контролирующих 
демаркационную линию между 
Египтом и Израилем. Как здесь 
стало известно, правительство

Индонезии решило не посылать 
новых войск взамен возвращаю
щихся из Египта.

После отзыва индонезийских 
войск в составе вооруженных сил 
ООН в Египте остались войска 
Дании. Норвегии, Швеции, Фин
ляндии. Канады, Бразилии, Ко
лумбии, Индии и Югославии.

Совещание объединенного сирийско- 
египетсного иомандования

КАИР, 12 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает печать, вчера здесь 
состоялось совещание объединен
ного египетско-сирийского коман
дования. Б совещании приняли 
участие видные руководящие дея
тели вооруженных сил Египта и 
Сирии.

Египетская печать подчерки
вает большое значение совещания 
военных руководителей двух

стран. Газеты отмечают, что со
вещание созвано в тот момент, 
когда империалисты плетут заго
воры против Сирии, угрожая ее 
независимости. Газета «Аль- 
Ахрам» пишет, что представите
ли военного командования Египта 
и Сирии «обсудили вопрос о 
координации оборонительных 
планов Сирии и Египта».

Подозрительная возня антисирийских 
заговорщиков в Стамбуле

Досрочный созыв французского парламента
ПАРИЖ, 12 сентября. (ТАСС). 

Решением французского прави
тельства парламентские каникулы 
(которые должны были продлить
ся до начала октября) прерваны, 
и 17 сентября созывается чрезвы
чайная сессия Национального 
собрания. Вначале правительство 
намеревалось созвать чрезвычай
ную сессию парламента 24 сен
тября для срочного обсуждения 
законопроекта о новом статуте 
Алжира.

В последнее время правитель
ство занималось разработкой 
этого законопроекта, который 11 
сентября был в предварительном 
порядке одобрен на заседании 
кабинета. Законопроект предус
матривает своего рода федераль
ное устройство Алжира. Для это
го предлагается разделить Алжир 
на административные районы, в 
которых должны быть созданы 
"«территориальные собрания» и 
подчиненные их контролю «пра
вительства». В законопроекте 
упоминается о «справедливом

Т Е А Г Р
Новосибирский государствен 

аый геатр оперы а балета (в по- 
«ешенив драматического театра 

.и'ни В П Чкалова).
ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ
14 сентября — «Кармен».
15 сентября днем — «Евгений 

Онегин*.
вечером — «Тоска*.
16 сентцбря — «Риголетто*.
Начало вечерних спектаклей в 

8 час. вечера, дневного — в 12 
час. дня.

представительстве:^ всех этниче
ских групп населения и о «еди
ной избирательной курии».

Однако уже из этого предвари
тельного и весьма туманного до
кумента видно, что в действитель
ности речь идет о новом маневре 
вокруг алжирской проблемы. 
Проектируемые «территориальные 
собрания» будут иметь весьма 
урезанные права, ибо важнейшие 
вопросы — внешняя политика, 
оборона, финансы, правосудие — 
останутся' в ведении французско
го правительства. Сам порядок 
выработки статута Алжира сви
детельствует о пренебрежении ин
тересами и чаяниями алжирского 
народа, борющегося за свою неза
висимость, ибо законопроект вы
рабатывается без участия его 
представителей.

По мнению некоторых обозре
вателей, проект нового статута 
Алжира отнюдь не преследует 
цель урегулирования алжирской 
проблемы. Цель в действительно
сти заключается в том, чтобы

ческую» ширму для политики, 
проводимой в Алжире француз
ским правительством, которое 
особенно нуждается в этом нака
нуне обсуждения алжирского воп
роса в Организации Объединен
ных Наций. Этим по-видимому и 
об.ъясняется требование прави
тельства о срочном обсуждении в 
парламенте этого законопроекта.

Печать указывает также, что 
депутатам Национального собра
ния придется рассмотреть не 
только вопрос об Алжире. Пос
ледние финансово-экономические 
меры правительства, в частности 
в области сельского хозяйства, 
вызвали серьезное недовольство 
и послужили доводом для запро
сов депутатов. 280 депутатов 
подписали требование о проведе
нии дебатов по экономической по
литике правительства начиная с 
17-го сентября. Правительство 
вынуждено было согласиться с 
этим требованием, и, таким обра
зом, парламент начнет работу с 
обсуждения экономических вопро-

ЛОНДОН, 12 сентября. (ТАСС). 
В английскую печать проникают 
сообщения о том, что в Турции 
плетутся нити заговоров против 
Сирии. Активными участниками 
этой заговорщической деятельно
сти являются бежавшие из Си
рии реакционные политиканы. 
Так, по сообщению стамбульско
го корреспондента английской га
зеты «Ньюс крбникл», в Турции 
нашли приют бывший премьер- 
министр Хусни Барази, бывший 
министр иностранных дел Ильян, 
бывший военный атташе в Риме 
Хусейни (активный участник не
давно разоблаченного в Сирии 
антиправительственного заговора, 
вдохновлявшегося американскими 
дипломатами в Дамаске) и ряд

других. Это ймигрантсное сбори
ще. рассказывает корреспондент, 
обосновалось в Стамбуле; ijecio- 
пребывание их штаб-квартиры не 
является секретом — это отель 
«Хилтон» — одна из крупнейших 
гостиниц города. «Под бдительным 
оком турецких органов безопас
ности, продолжает к^>рреспондент, 
и покровительством правительств 
США, Турции и Ирака рождает
ся, видимо, нечто вроде «эми
грантского сирийского правитель
ства», ...разрабатываются планы 
свержения нынешнего правитель
ства».

Газета указывает, что Стамбул 
«начинает походить на сборный 
пункт «рыцарей плаща и кинжа
ла», которые готовят заговоры . 
против Сирии.

Провал провокационной затеи
ПАРИЖ, 12 сентября. (ТАСС). 

Предпринятый Соединенными 
Штатами пропагандистский ма
невр в Организации Объединен
ных Наций против Венгерской 
Народной Республики и Совет
ского Союза терпит явный про
вал. Таной вывод напрашивается 
из статьи нью-йоркского коррес
пондента газеты «Монд» Анри 
Пьера. «Генеральная Ассамблея 
ООН,—пишет автор, — продол
жает дебаты по Венгрии в обста
новке скуки и безразличия...».

Отметив, что американская об

щественность не проявляет ника
кого интереса к обсуждению это
го вопроса и что места для пуб
лики в зале заседаний Генераль
ной Ассамблеи ООН остаются 
пустыми, корреспондент заявляет, 
что для организаторов дискуссии 
«это равнодушие, вероятно, яв
ляется самым неожиданным эле
ментом».

По словам автора, даже в ку
луарах Генеральной Ассамблеи 
говорят больше не о «венгерском 
вопросе», а о том, как были про
ведены отпуска.

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова

ОТКРЫТИЕ ТЕАТРАЛЬНОГО 
СЕЗОНА

21 сентября — «Доходное ме
сто».

22 сентября днем и вечером — 
«Доходное место».

24 сентября — «Когда цветет 
акация».

25 сентября — «Когда цветет 
акация».

26 сентября — «Доходное ме
сто».

27 сентября — «Одна».
28 сентября — «Без языка».
29 сентября днем и вечером — 

«Когда цветет акация».
Открыта предварительная про

дажа билетов.
Начало спектаклей: вечерних в 

8 часов вечера, дневных —• в 12 
часов дня.

создать своего рода «демократи-сов.

К И rt О
Кинотеатр имени М. Горького.

14 сентября — новый цветной 
художественный фильм «Моленье 
о счастье». Сеансы: 9, 10-55,
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10- 25.

Зал кинохроники
14 сентября — новые докумен

тальные фильмы; «В последние 
дни зимы», «Праздник на Неве», 
«Медвежий цирк». Сеансы: 10.
11- 10, 12-20, 1-30, 2-40, 3-50, 5, 
6-10, 7-20. 8-30, 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных. 
14 сентября. Большой зал — 

«В логойЬ тигра». Сеансы: 9, 
10-50, 12-40. 2-30, 4-20, 6-10, 8 . 
10. Малый зал — «Война Гау- 
40». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 
3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20. 

Городской сад.
14 и 15 сентября — «Дон Ки

хот». Сеансы. 12, 2, 4, 6 , 8 , 10.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т о м с к а я  с т у д и я
'̂ rT-TJZJLZjG iJtBeM iASC —.

Суббота, 14 сентября.
19.00. «Самым маленьким». 

19.20. Концерт солистов Новоси
бирского оперного театра, заслу
женных артисток РСФСР Мари
ны Карпинчик, Полины Улья
новой и артиста Константина 
Витвицкого. 20.20. Рассказ о со
ветском автомобиле. 21.10. Худо
жественный фильм «Наш двор».

Томская областная контора кинопроката
с 16 сентября выпускает на экраны кинотеанров 

- '  киноповесть

()нивстрялН
Автор сценария — Л. Пантелеев. 
Режиссер-постановщик'— Татьяна Лукашевич. 
Композитор — В. Дехтерев.

В

LV

р о л я х :
Макар — В. Авдюшко, Тася — Р. Макагонова, профессор — 

Н. Комиссаров, Соня — Л. Соболевская, мать Таси — Е. Тяпкина, 
^ м а т ь  Вовки — В. Васильева. ‘

Ф Производство киностудии .Мосфильм*, 1957 г. Ф

Томскому политехническому ин
ституту тре^ются: кочегары, ис
топники, рабочие по подкатке уг
ля (одиноким предоставляется жи
лая площадь), крановщик, маши
нист углепогрузочной машины, 
жестянщики-кровельщики, плот
ники, печники, маляры, стеколь
щики со сдельной оплатой труда, 
уборщицы и дворники.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 8 , отдел кад
ров. 2 — 2

Томской конторе «Желдорпро- 
ект» требуются: чертежники, ма
шинистки, кочегары и подкатчики.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров. 

_____________________  2 - 2

Томскому гормолзаяоду тре
буется плановик-экономист.

Обращаться; г. Томск, улица 
Равенства, 20.

Артели «Обувщик» срочно тре
буются кочегары (в г. Томске), 
сапожные мастера с отъездом на 
периферию.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 27. 2 —1

Промартели «Сельхозмашина» 
на постоянную работу требуют
ся; формовщики, завальщнки, вы- 
бивщики, слесари и токари 6 — 7  
разрядов, охранники, кузнецы, 
разнорабочие и ученики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 1 2 1 .

Адрес редакции; гор. Томск, проси, яп. Ленива, IS, селефояы: для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора—61-75, ответ, секретаря — 31-19. секретариата — 42-40, отделов: партийной жиз
ни _ 37-77 в 42-44 пропаганды — 47-45, вузов, шкод в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, аромытлеивого — 37-75, отдела писем — 37-38 а  31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. вздательством — 52-23, бух-
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